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Вчера в Российской Федерации, на Ук
раине, в Армении, Молдавии и Карело- 
Финской ССР состоялись выборы в ме
стные Советы депутатов трудящихся. Мил
лионы советских патриотов единодушно 
проголосовали за капдидатов сталинского 
блока коммунистов и беспартийных и этим 
самым еще раз продемонстрировали свое 
несокрушимое морально - политическое 
единство, свою сплоченность вокруг пар
тии Ленина— Сталина, свою готовность от
дать все силы дальнейшему укреплению 
Советского государства.

Выборы повсеместно прошли в обстанов
ке огромного патриотического под’ема и 
высокой организованности. В  Москве, в 
Сталинском избирательном округе, где 
баллотировался в депутаты товарищ 
Сталин, к полудню проголосовали все 100 
процентов избирателей. В  Молотовском ок
руге, где баллотировался товарищ Молотов, 
к 3 часам для проголосовали все 100 про
центов избирателей. В Москве и Москов
ской области к 6 часам вечера проголосо
вали 99,99 процента избирателей. Такая 
же картипа наблюдалась в Ленинграде, 
Киеве, Ереване, Петрозаводске. Кишиневе 
я в других городах и селах республик, гдо 
проходили выборы.

Выборы в местные Советы, так же, как 
и выборы в верховные органы власти, яви
лись торжеством советского демократизма, 
подлинным триумфом Советского государ
ства, созданного Лениным и Сталиным. 
Владимир Ильич говорил, что Советы рабо
чих и крестьян— это новый тип государ
ства, новый, высший тип демократии, спо
соб управления государством без буржуа
зии и против буржуазии, что завоевание 
советского типа государства сесть шаг 
вперед всего человечества».

Послеоктябрьский путь нашей страны 
показал всю силу и жизненность Советов, 
все их превосходство над старыми форма
ми государственной организации. «Советы, 
— говорил товарищ Сталин, —  являются 
непосредственными организациями самих 
масс, то есть наиболее демократическими 
я, зпачит, наиболее авторитетными орга
низациями масс, максимально облегчающи
ми им участие в устройстве нового госу
дарства и в управлении им и максимально 
развязывающими революционную энергию, 
инициативу, творческие способности 
масс...». Благодаря Советам, широкие на
родные массы смогли под руководством 
большевистской партии приобщиться к ак
тивному участию в управлении государ
ством, стать строителями бесклассового со
циалистического общества.

Нынешняя избирательная кампания спо
собствовала новому росту Политической я 
производственной активности трудящихся 
масс, помогла вскрыть недостатки и в нема
лой степепи укрепить работу местных Со
ветов, их исполнительных органов. На 
предвыборных собраниях, при встречах с 
кандидатами в депутаты избиратели внесли 
много предложений об улучшении работы 
исполкомов местных Советов, их отделов 
и руководителей, дали свои наказы канди
датам в депутаты. Ни в одной капиталисти
ческой стране немыслима такая неразрыв
ная связь между народом и органами 
власти.

Народ с воодушевлением назвал своим 
первым кандидатом в депутаты местных 
Советов великого Сталина, чье имя с любо
вью произносилось на всех предвыборных 
митингах и собраниях трудящихся.

С большим единодушием были выдвину
ты кандидатами в депутаты соратники 
товарища Сталина —  тт. В. М- Молотов, 
А. А. Жданов. Л. П. Берия. К. Е . Вороши
лов. А. А. Андреев. Г. М. Маленков. А. И. 
Микоян, Л. М. Каганович, Н. А. Возпесен- 
ский, Н. С. Хрущев, П. М. Шверник. Н. А. 
Булганин, А. Н. Косыгин, А. А. Кузнецов. 
М. А. Суслов, Г. М. Попов.

Кандидатами в депутаты местных Со
ветов были выдвинуты также сотни тысяч 
лучших сынов и дочерей нашего народа, 
среди которых известные всей стране рабо
чие и работпипы, колхозники и колхозни
цы, представители советской интеллиген
ции. Тех, кто идет в первых рядах строи
телей коммунизма, кто прошел славный 
трудовой путь, кто. преодолевая трудности, 
добивался успехов на производственном и

культурном поприще, кто е оружием в ру
ках доблестно защищал Родину на фронтах 
Великой Отечественной войны, кто наибо
лее успешно содействует новому росту мо
гущества Советского Союза,— вот кого вы
двинул наш народ своими кандидатами в 
депутаты, вот кому избиратели отдали свои 
голоса.

Голосуя за кандидатов сталинского бло
ка коммунистов и беспартийных, избира
тели демонстрировали свою горячую лю
бовь к советской матери-Родине, свою пре
данность великой партии Ленина— Сталина.

Голосуя за кандидатов сталинского бло
ка коммунистов и беспартийных, избирате
ли демонстрировали свою решимость и 
впредь укреплять дружбу народов СССР, 
сохранять их высокую организованность, 
их несокрушимую сплоченность под знаме
нем Сталинской Конституции.

Голосуя за кандидатов сталинского бло
ка коммунистов и беспартийных, избирате
ли демонстрировали свою решимость бо
роться за дальнейшее укрепление оборон
ной мощи нашей страны, за прочный де
мократический мир, против происков им
периалистического лагеря.

Голосуя за кандидатов сталинского бло
ка коммунистов и беспартийных, избира
тели демонстрировали свою решимость вы
полнить послевоенный пятилетний план в 
четыре года, еще выше поднять экономи
ческое могущество нашей страны и жиз
ненный уровень трудящихся.

Такова воля советского народа, получив
шая свое яркое выражение на выборах в 
местные Советы!

Любовь к социалистическому отечеству, 
безграничное доверие к партии Ленина—  
Сталина об’едипяют советский народ в его 
борьбе за торжество коммунизма в нашей 
стране. Все успехи социалистического 
строительства— результат мудрой политики 
большевистской партии.

Впереди большие задачи. Пам предстоит 
поставить на службу пятилетки все имею
щиеся в стране резервы, все производ
ственно-технические и природные ресур
сы, все достижения передовой науки и 
техники. Мы должны образцово подгото
виться к весеннему севу, провести его ор
ганизованно, вырастить в 1948 году еще 
белее богатый урожай хлеба, овощей, кар
тофеля. Повсеместно должна быть нала
жена культурная советская торговля. На
до помнить, что советская торговля являет
ся вашим родным большевистским делом.

Избиратели единодушно голосовали за 
кандидатов сталинского блока коммунистов 
и беспартийных, ибо они тверд» убежде
ны, что их избранники будут беззаветно 
служить интересам Родины, будут стре
миться к под’ему материального благосо
стояния трудящихся, к тому, чтобы все 
советские люди жили все более обеспечен
ной и культурной жизнью. Депутаты—  
верные слуги народа— должны оправдать 
оказанное им доверие, полностью осущест
вить наказы своих избирателей.

Советский народ пришел на выборы 
под великим ж непобедимым знаменем 
Ленина— Сталина. Под этим знаменем 
патриоты Ораны социализма прошли труд
ный, но славный путь борьбы и побед. Это 
знамя ведет вперед миллионы борцов за де
ло коммунизма.

У советских людей— героическое прош
лое, замечательное настоящее и прекрас
ное будущее. Великий Сталин в речи пе
ред избирателями Сталинского окрута в 
феврале 1946 года начертал грандиозную 
программу послевоенного развития нащей 
страны. Эта программа является боевым 
планом жизни и повседневной деятельно
сти советских людей. И чем плодотворнее 
будет их работа па фабриках и заводах, в 
колхозах и совхозах, в научных, государ
ственных и общественных учреждениях, 
тем успешнее будет наше продвижение 
вперед.

Сталинский блок коммунистов и беспар
тийных одержал новую блестящую победу. 
Он еще раз показал свою великую силу и 
жизненность. В этом— верный залог новых 
славных побед нашей Родины.

Под руководством большевистской пар
тии, под мудрым водительством вождя и 
учителя советского парода  ̂ товарища 
Сталина— вперед, к новым победам ком
мунизма!

Новая блестящая победа сталинского 
блока коммунистов и беспартийных
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В этот ранний предрассветный час си
нева морозной дымки, окутавшей столицу 
нашей Родины— Москву, таяла в ярких 
электрических огнях. Великий город про
снулся в сверкании кумачевых и алых 
стягов, в ослепительном сиянии празднич
ной иллюминации, когда над его площа
дями и улицами, запорошенными снегом, 
еще висел звездный купол неба. Столиц;» 
украсилась к этому дню, как к большому 
народному торжеству. На фасадах зданий, 
на крышах троллейбусов и трамваев, у 
входа в станции метрополитена горят 
огненные слова: «21 декабря—день выбо
ров». Повсюду лозунги: «Да здравствует
великий Сталин!», «Все на выборы!».

Москва голосует сегодня за передовых 
людей нашего народа—за лучших градо
строителей, За прославленных деятелей 
науки, искусства и культуры,, за выдаю
щихся деятелей Советского государства, 
за знатных стахановцев столицы. Мос
ковские предприятия порадовали страну 
повыми щюизводственпыми победами, ор
деноносная столица месяц тому назад вы
полнила план второго года послевоенной 
сталинской пятилетки. Промышленность 
столицы и Московской области достигла 
довоенного уровня производства. Освоены 
повые виды сложнейших машин, увеличен 
выпуск товаров широкого потребления. 
Подхватив призыв славного Ленинграда, 
москвичи набирают темпы для успешного 
выполнения пятилетки в четыре года.

Задолго до шести часов утра на ули
цах и площадях города к избирательным 
участкам уже шли сотни людей. Изби
ратели спешили с утра выполнить свой 
гражданский долг. Первое слово горячей 
любви и привета москвичи обращают к 
первому кандидату всей нашей страны, 
всего советского народа — великому 
Сталину.

Особенно многолюдно было в это празд
ничное утро в  Сталинском районе столи
цы. Здесь кандидатом в депутаты Москов
ского городского Совета баллотируется 
великий вождь советского народа товарищ 
И. В. Сталин. На избирательном участке 
№ 24, расположенном в одном ив луч
ших зданий района, за два часа до на
чала подачи голосов собралось около по
лутораста избирателей, главным образом, 
рабочих моторостроительного завода, кол
лектив которого первым выдвинул кан
дидатуру товарища Сталина. Среди собрав
шихся — много приезжих: ленинградцев, 
уральцев, киевлян, севастопольцев- Всех 
их привело сюда одно стремлений—в этот 
радостный и торжественный день голосо
вать там, где баллотируется великий 
Сталин.

С глубоким волнением получают избира
тели бюллетени, на которых начертано 
имя самого дорогого и любимого всем 
пародом человека, имя Иосифа Виссарио
новича Сталина. Одними из первых здесь 
проголосовали старый рабочий - кузнец

Федор Васильевич Пудов, более полувека 
отдавший производству, Горой Советского 
Союза Петр Ефимович Алдуненков, вер
нувшийся после демобилизации на родной 
завод и отдающий все силы осуществле
нию послевоенного сталинского пятилет
ного плана.

К часу дня голосование на всех уча
стках в Сталинском рДйоне было законче
но. С чувством законной гордости и ве
ликой радости отдали свои голоса москви
чи огпу, другу, вождю и учителю совет
ского народа-^говарищу Сталину.

Задолго до окончания срока подачи 
голосов закончилось голосование в Моло
товском районе столицы, раскинувшемся 
от берегов Яузы до кремлевских стен. В 
этом районе, в избирательном округе 
№  120, баллотируется в депутаты Москов
ского городского Совета верный соратник 
великого Сталина— Вячеслав Михайлович 
■Молотов. С чувством огромного удовлетво
рения пришли сюда выполнить свой 
гражданский долг тысячи избирателей. 
Они голосовали за верного сына больше
вистской партии и советского народа, за 
человека, который играет выдающуюся 
роль в осуществлении сталинской внзш- 
пей политики, в борьбе за прочный демо
кратический мир.

Против древнего Кремля, в строгих 
залах Московского университета, помеша
ется избирательный участок №  I  Крас
нопресненского района. Сейчас здесь 
особенно торжественно и людно. Голосо
вать пришли лучшие представители со
ветской передовой науки, некогда обучав
шиеся в стенах этого здания, известного 
всему культурному миру. Здесь по 831 
избирательному округу в депутаты Совета 
столицы баллотируется один из верных 
соратников товарища Сталина— Андрей 
Александрович Жданов.

Несмотря на все увеличивающийся 
поток избирателей, в зале торжественная 
тишина. Только-что проголосовали —  сын 
великого русского ученого К. А. Тимиря
зева—профессор МГУ, видный физик и 
математик А. К. Тимирязев, 82-лэтняя 
заслуженная учительница республики. 
Герой Труда П- М. Постовская, приехав
ший в Москву по служебным делам гене
рал-майор Ф. Я. Лисицын, воинская часть 
которого участвовала в водружении зна
мени Победы над Берлином, студенты 
университета, Герои Советского Союза 
М. Марьяновский и М. Хохлов. К полу
дню на участке проголосовало большин
ство избирателей. »

Ленинский район. Па его просторных, 
выросших в годы сталинских пятилеток 
магистралях—Большой Калужской, Дон
ской и других расположены знаменитые 
учреждения. Здесь—штаб-квартира со
ветской пауки—научпый центр страны— 
Академия наук СООР, сокровищница 
русской национальной культуры—1Третья

ковская галлерея, десятки научно-иссле
довательских институтов и высших учеб
ных заведений, музеев и библиотек. В 
районе, носящем имя великого Ленина,—  
восемьдесят промышленных предприятий, 
среди ^которых такие, пользующиеся все
союзной известностью заводы, как 
«Красный пролетарии», имени Серго Ор
джоникидзе, 2-й подшипниковый, «Стан- 
коконструкция» и карбюраторный.

В Ленинском районе баллотируются кан
дидатуры видных деятелей нашего государ
ства, знатных стахановцев, славпых пат
риотов советской Родипы —  соратника 
великого Сталина— Председателя Презп- 
тпума Верховного Совета СССР Н. М. 
Шверника, президента Академии наук Сою
за ССР С. И. Вавилова, председателя ВЦСПС
B. В. Кузнецова, Маршала Советского 
Союза И. С. Конева, конструктора Д. А. 
Киселева, заместителя начальника сбо
рочного пеха станкостроительного завода
C. А. Никитина. Об огромной активности 
избирателей района свидетельствует один 
факт: к часу дня здесь проголосовало 
86,5 процента общего числа всех изби
рателей.

На избирательных участках—большое 
оживление. Многие избиратели приходят 
целыми семьями. Проголосовав, они еше 
долго остаются здесь. Молодежь танпует. 
Повсюду возникают оживленные беседы. 
Больше всего толкуют о радостном собы
тии, которым ознаменовал канун выборов 
— о проведении денежной реформы и 
отмене карточек. Избирателя горячо бла
годарят за этот исторический акт боль
шевистскую партию, советское прави
тельство, товарища Сталина.

Избирателям, проживающим в Красно
гвардейском районе, как и жителям дру
гих районов столицы, наглядно видно, 
как изменяется облик великого города. В 
Красногвардейском районе закапчивается 
сооружение станции четвертой очереди
метрополитена «Курская». Из этого рай
она во многие тысячи московских квар
тир расходится продукция «Мосгаза».

Москвичи шли на выборы с новыми
замечательными достижениями в труде- 
Свыше 900 рабочих старейшего предпри
ятия столицы—завода имени Владимира 
Ильича ознаменовали 21 декабря выпол
нением годовой, двух и трехгодовой про
изводственной нормы, 20 стахановпев 
завершили в этому длю по пяти годовых 
заданий. Коллектив этого передового 
предприятия столицы, расположенного в 
Замоскворечье, выдвинул в состав Мос
ковского Совета кандидатуру верного со
ратника товарища Сталина— Л- П- Берия.

Калининский райоп столицы. В  этом 
районе все ново, все создано за годы 
сталинских пятилеток. Неузнаваемой 
етала^ бывшая «Владимировна»—знаме
нитый тракт, по которому парское пра
вительство отправляло народных бордов 
на сибирскую каторгу. В клубе Приборо

строительного завода разместился избира
тельный участок №  22- Коллектив за
вода единодушно выдвинул кандидатом в 
депутаты Московского городского Совета 
главу правительства Советской Украины 
тов. Н. С- Хрущева.

Около Красных ворот, в Щербаковском 
районе, возвышается громадное здание 
Министерства сельского хозяйства СССР. 
Над входом, украшенным кумачом, над
пись: «18 избирательный участок». Здесь 
кандидатом в депутаты Московского го
родского Совета баллотируется верный 
соратник товарища Сталина тов. Г- М. 
Маленков. Задолго до начала голосования 
около 200 избирателей* собрались в поме
щении избирательного участка, чтобы 
как можно раньше принять участив в 
голосовании-

Дружно шли избиратели в пунктам го
лосования на избирательных участках, 
где баллотировались кандидатуры дру
гих верных соратников великого вождя 
товарища Сталина —  А- А. Андреева, 
К. Е. Ворошилова, А. И. Микояна, Л- М- 
Кагановича, Н. А- Вознесенского, Н. А- 
Булганина, А- И- Косыгина, секретарей 
ЦК ВКП(б) А. А. Кузпецова, М. А. Суслова, 
секретаря ЦК, МК и МГК ВКЛ(б) и пред
седателя Московского Совета Г. М- Попо
ва.

Когда пад Москвой спустились декабрь
ские сумерки, па избирательных уча
стках изредка появлялись отдельные 
избиратели: основная масса повсеместно 
по всей Москве проголосовала еще днем-

В этой высокой политической созна
тельности москвичей с повой силой проя
вилась активность советского гражданина, 
свободно осуществляющего свое великое 
право участвовать в формировании выс
ших и местных органов власти. Дружное 
голосование 21 декабря ещэ раз проде
монстрировало несокрушимое морально- 
политическое единство нашего народа, 
глубоко преданного делу парпги Ленина—  
Сталина, ведущей Советскую страну к 
коммунизму, к новому расцвету культуры 
и благосостояния народа-

Вечером вся Москва вышла на улипы 
и площади, толпы людей шли к мавзолею, 
к подернутым инеем стенам древнего 
Кремля, иллюминованным, КЯК в дня 
больших всенародных празднеств. Москва 
ликовала в этот вечер. Она сияла мириа
дами электрических огней. На улицах 
древнего города допоздна царило оживле
ние. В разных копнах столицы состоялись 
большие народные гулянья-

В день выборов Москва продемонстри
ровала перед липом всего советского на
рода свою решимость самоотверженпо бо
роться за выполнение послевоенной пяти
летки в четыре года, за счастье и новый 
расцвет пашей великой, могучей Родины, 
продемонстрировала1 свою беззаветную 
преданность партии Ленина — Сталина.

(ТАОС).

Радостный день

В Академии наук СССР
19 декабря закончилась сессия Совета

по координации научной деятельности 
Академий наук союзных республик. В 
работах сессии приняли участие предста
вители всех Академий наук союзных рес
публик.

Па вчерашнем заседании сессии были 
васлутаны планы научных работ на 
1948 гол шести республиканских Акаде
мий наук. С докладами выступили випе-

наук Узбекской ССР X. М. Абдуллаев, пре
зидент Академии наук Казахской ССР ака
демик К. И. Сатпаев, академик-секретарь 
Академии наук Латвийской ССР Я. В- Пей- 
ве, президент Академии наук Эстонской О Т  
член-корреспондент Академии наук СССР 
Г. Г. Круус, президент Академии неук 
Литовской ССР члея-корреспондент Акаде
мии наук СССР Ю. Ю. Матулис.

На заключительном заседании сессии 
Совета по координации научной деятель-

презилепт Академии паук армянской ССР . ности выступил президент Академии наук 
В. 0. Гулканян, вице-президент Академии I СССР С. И. Вавилов. (ТАСС).

В Госбанке СССР
В  соответствии с Постановлением Совета 

Министров СССР и ЦК ВКП(б) от 14 де
кабря 1947 года Государственный банк 
С О Т  22 декабря 1947 года повсеместно 
закончил обмен старых денег на новые

дрньги и ликвидировал вы платы ? пунк
ты, за исключением отдаленных районов, 
как это предусмотрено пунктом 3 выше
указанного Постановления.

Государственный банк Союза ССР.

КИЕВ, 21 декабря. (ТАСС). Раннее мо
розное утро.-. Звезды горят в небе, а на 
улицах столицы Советской Украины, 
уюрашенпьгх стягами, транспарантами, 
залитых электрическим светом,—людно, 
как днем. На зданиях портреты товарища 
Сталина, руководителей партии и прави
тельства- Мыслями о Сталине живут в 
этот радостный день трудящиеся Киева. 
Песня о великом вожде величаво звучит 
над городом-

..-Завод «Ленинская кузница», славный 
своими революционными традициями. Яр
кими огнями иллюминирован 33-й изби
рательный участок Сталинского района, 
разместившийся в заводском клубе- Радо
стно в з в о л н о в а н ы  избиратели—их канди
дат в депутаты Киевского областного и 
городского Советов депутатов трудящихся 
— Иосиф Виссариопович Сталин.

Первыми, как правило, голосуют со 
своими семьями кадровики завода, стаха- 
новпы. Вот получает бюллетень мастер 
механического цеха Никифор Сидорович 
Карпенко- Его участок досрочно выпол
нял годовой план, освоил ко дню выбо
ров новые виды продукции. Неторопливо 
опускает бюллетень токарь Анастас Гри
горьевич Чайковский, слесарь Петр Пет
рович Негода- Оба они к выборам вы
полнили своя пятилетние производствен
ные задания-

Возвращаясь домой с избирательного 
участка, в дружеской беседе делятся 
стахановцы своими мыслями и чувства
ми:

—- Счастливый лень у меня сегодня,— 
говорит тов. Чайковский. —  Радостно со
знавать, что наш кандидат —  родной 
товарищ Сталин.

— Сталин—это наши радость и сча

стье,— говорит П. С. Карпенко.— Мне, как 
участнику Всеславянского конгресса, 
пришлось побывать в балканских стра
нах, выступать перед рабочими, служа
щими, интеллигенцией. П везде я слышал 
на многих языках: «Да здравствует
великий Сталин! Слава товарищу 
Сталину!» Нет слов, чтобы выразить 
благодарность товарищу Сталину за за
боту о нас—трудящихся-

К  9 часам 30 минутам на избиратель
ных участках, где баллотируется товарищ 
Сталин, проголосовало 100 процентов 
избирателей...

*  *  *

Дружно, организованно' пришли на из
бирательные участки трудящиеся Моло
то вс кого райопа. При заводе «Укркабель» 
— избирательный участок №  176- Здесь 
баллотируется в областной и городской 
Советы товарищ В- М. Молотов, а в 
районный Совет—профессор И- И. Каль- 
чеик» и молодой архитектор Надежда 
Григорьева.

К  10 часам утра на участках, гдз 
баллотируется В. М. Молотов, проголосо
вало 100 процентов избирателей.

* * *
Организованно проходит голосование и 

на всех остальных избирательных уча
стках столплы Украины.

К 10 часам утра, по данным Централь
ной областной и Центральной городской 
избирательных комиссий, в голосовании 
приняло участие 68,9 процента избира
телей-

В незабываемую, волнующую демон
страцию советского патриотизма, демон
страцию любви и преданности трудящих
ся партии Ленина— Сталина, великому 
Сталину превратился день выборов в сто
лице Украины—Киеве.

Демонстрация сплоченности и единства

Праздник армянского народа
ЕРЕВАН . 21 дэкабря. (ТАСС). Утро 

над столицей Армении выдалось ясное, 
солнечное, небывало теплое для этого 
времени года. На улицах звучит музыка- 
Десятки тысяч трудящихся Еревана рдут 
выполнить свой гражданский долг.

Избирательный участок №  8- Здесь 
баллотируется в депутаты Ереванского 
городского Совета великий Сталин. Все 
комнаты убраны коврами. Играет ор
кестр- На липах людей счастливые улыб
ки. Первым опустил бюллетени в избира
тельный ящик бригаднр-стахановги Ере
ванского карбидпого завода Агаи Мака- 
ряп.

Группа людей обступила семью репа
трианта Салатяна. Эта семья состоит из 
11 человек- Все они избирают 
раз в жизни.

С гордым сознанием исполненного дол
га семья направляется домой.

—  Мне 68 лет,— взволнованно говорит 
Салатян,— но я считаю, что родился 
только теперь, приехав в СССР- Я попял, 
что такое счастье.

Большое оживление парило на избира
тельных участках, где баллотируются 
верные соратники товарища И. В- 
Сталина-

За час до начала выборов большая 
группа людей собралась в залах ожида
ния первого участка 75-го округа, где 
в депутаты Ереванского горсовета балло
тируются тов. В. М Молотов, Л. П. Бе
рия, А. И. Микоян.

Еще до восхода солила проголосовало 
первый | около половины избирателей столицы 

I Армении.

КИШ ИНЕВ, 21 декабря. (ТАСС). Киши
нев проснулся сегодня в сверкании празд
ничных кумачевых полотнищ и огней кра
сочной иллюминации, когда над его ули
цами и площадями, покрытыми снегом, 
еще висел звездный купол неба. Несмотря 
на ранний час, всюду оживленно. Громко
говорители разносят бой кремлевских ку
рантов.

Улина Фрунзе, дом №  2. В  убранном 
красным бархатом зале, озаренный десятка
ми электрических ламп, большой портрет 
товарища Сталина. Здесь расположен 44-й 
избирательный участок, где баллотируется 
кандидатура И. В. Сталина.

За несколько часов до начала подачи 
голосов на участок пришло много избира
телей. Первым исполнил свой гражданский 
долг один из лучших машинистов кишинев
ской железнодорожной магистрали Николай 
Павлович Николаев. Прямо с избирательно
го участка он пошел в депо, и его паровоз 
точно по расписанию отправился в оче
редной рейс с пассажирским поездом Ки
шинев— Черновцы.

В  первые же минуты после шести часов 
утра сюда явилось много избирателей с 
удостоверениями на право голосования. 
Они пожелали голосовать в округе, где 
баллотируется великий Сталин. В Киши
нев приехал из далекого села Кетросы кре
стьянин Арсен Баражин. Он помнит тяже
лую участь бедпяка-хлебороба в годы окку
пации Бессарабии румынскими боярами п 
гитлеровцами. Он знает, как живут пыпе 
крестьяне Молдавии, хозяева своей земли, 
которую им дала советская власть, товарищ 
Сталин.

...Нескончаемой вереницей идут сюда из
биратели. Целыми коллективами пришли 
слушатели республиканской партийной 
школы, учащиеся школы трудовых резер
вов— молодая поросль рабочего класса.

Голосование в округе, где баллотирова
лась кандидатура товарища И. В. Сталина, 
вылилось в яркую демонстрацию сплочен
ности и единства народа вокруг больше
вистской партии, советского правитель
ства и великого Сталина.

*  * *
Ночную тишипу то там, то тут наруша

ют веселые голоса горожан, направляющих
ся на избирательные участки.

Собирается итти и ипженер-механик Ма
рия Яковлевна Сегал.

—  Я хочу проголосовать в числе пер
вых,— говорит она соседям.

Одновременно с Марией Яковлевной бюл
летени получили учащийся автодорожного 
техникума М. П. Подгорпый, рабочий авто
ремонтного завода К. Е. Роман, подполков
ник Л. 3. Абкарян, заслуженный деятель 
искусства Молдавской ССР М. Ф. Брезде- 
нюк.

У всех радостное настроение. Различны 
профессии, возраст и социальное положе
ние этих людей, по всех их сплачивает 
эдпо чувство— любовь к Родине, безгранич
ная вера в ее светлое будущее.

80-летняя X. Ш. Зпльберова приехала 
па избирательный участок вместе с доче- 
рью-учителытицей и внуком-студентом ' 
па автомашине. Зпльберова— мать десяти 
детей. Выполнив свой гражданский долг, 
опа па обратном пути сказала дочери и 
внуку:

—  Проголосовав сейчас за товарища 
Молотова, я голосовала за советскую власть, 
принесшую всем пам счастье. Я стара, но 
хочу еще долго жить, ибо при советской 
власти и нас, старых людей, все на каж
дом шагу радует.

Дружно участвуют в выборах избиратели 
всех районов города.

Здесь баллотируется великий Сталин
ПЕТРОЗАВОДСК, 21 декабря. (ТАСС). 

Рано проснулись сегодня жители Петроза
водска. Выполнить гражданский долг спе
шили рабочие и служащие, инженеры и до
машние хозяйки, студенты и воины. Едп- 
пой семьей по улицам столицы Карелии, 
одетые в яркий праздничный наряд, шли 
на избирательный участок русские и каре
лы, финны и вепсы. В  эти торжественные 
часы слова и мысли всех избирателей бы
ли обращены к всенародному кандидату, 
любимому отцу советских людей— великому 
Сталину.

...Голиковский избирательный участок. 
К 6 часам здесь собралось более 700 чело

век. Гостеприимно распахнулись двери 
пункта голосования. Уже к 10 часам утра 
здесь проголосовало более половины изби
рателей.

Возвращаясь домой, избиратели делятся 
своими мыслями и чувствами. 60-летпий 
М. В. Гребешш говорит окружающим его 
товарищам:

—  Сталин! Что для пас, советских лю
дей, может быть дороже этого имепи! 
Безгранична любовь рабочего человека к 
своей Родине, к большевистской партии, к 
мудрому вождю Иосифу Виссарионовичу 
Сталину!
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Избирательный округ № 122 Сталинского района

гор. Тбилиси ,
Николай Александрович 

Б у л г а н и н
зарегистрирован кандидатом в депутаты  

Тбилисского городского Совета 
депутатов трудящихся

Состоялось заседание Окружной избпра- низации этого завода тов. Г. Размадзе,
тельной комиссии избирательного округа 

122 по выборам в Тбилисский город
ской Совет депутатов трудящихся-

На заседание пришли представители 
Коллектива Тбилисского механического 
завода нм. Калинина, выдвинувшего кан
дидатуру товарища Н. А- Булганина в 
депутаты Тбилисского городского Совета, 
представители Фабрив и заводов района, 
партийных, советских, общественных ор
ганизаций и печати.

Заседание открыл председатель Окруж
ной избирательной комиссия тов. И. И. 
Кагарейшвиля-

Горячими аплодисментами встретили 
собравшиеся сообщение о том. что Николай 
Александрович Булганин из'явил согласие 
баллотироваться в депутаты Тбилисского 
городского Совета по избирательному окру
гу №  122.

На заседании комиссии выступили: глав- 
гый инженер завода им- Калинина тсв. 
Ю- Изюмский, секретарь партийной орга-

доцент М. данапашввли, работник завода 
см. Куйбышева т т . В Ломия.

Выступившие отметили выдающиеся 
заслуги тов. Булганина в осуществлении 
плана реконструкции столицы нашей ро
дины—Москвы, его неутомимую деятель
ность в дни Отечественной войны, его 
пынепшюю плодотворную работу по даль
нейшему укреплению мощп Вооруженных 
Сил Советского Союза и просили зареги
стрировать кандидатуру товарища II- А- 
Булганина.

Председатель Окружной избирательной 
комиссии тов. Цагарейшвили сообщает, 
что члены комиссии, ознакомившись с 
представленными документами, нашли их 
полностью соответствующими требованиям 
Положения о выборах.

Под бурные аплодисменты комиссия 
принимает решение: зарегистрировать
товарища П. А. Булганина кандидатом в 
депутаты Тбилисского городского Совета 
по избирательному округу 122.

*1 ★  ★  ★

П О СТА Н О ВЛЕН И Е 
Окружной избирательной комиссии избирательного 

округа №  122 Сталинского района гор. Тбилиси 
по выборам в Тбилисский городской Совет 

депутатов трудящихся
На основании Положения о выборах Окружная избирательная комиссия поста

новила:
1. Зарегистрировать кандидатом в депутаты Тбилисского городского Совета де

путатов трудящихся товарища Булганина Николая Александровича, Министра Воору
женных Сил Союза ССР, Маршала Советского Союза, для баллотировки по Тбилис
скому городскому избирательному округу №  122 по выборам в Тбилисский городской 
Совет депутатов трудящихся, выдвинутого общим собранием рабочих, инженерно- 
технических работников и служащих Тбилисского механического завода имени 
Калинина.

2. Ка основании Положения о выборах включить кандидата в депутаты 
Булганина Нинолая Александровича в избирательный бюллетень для баллотировки 
по избирательному округу №  122 по выборам в Тбилисский городской Совет депу
татов трудящихся.

Настоящее постановление опубликовать для всеобщего сведения.
Председатель Окружной избирательной комиссии И. И. Ц А Г А Р Е Й Ш В И Л И . 

Заместитель председателя Окружной избирательной комиссии В . Н. С А Р  И Е В .
Члены комиссии: Нг Г . Г А Б А Е В А ,  Е . А . А Н И К И Н А .

Секретарь комиссии Г. С. А Х В Л Е Д И А Н И .

На собрании молодых избирателей

На избирательном участке №  16. Секретарь Участковой избирательной комиссии тов. 
Чхеидзе и член комиссии тов. Квливидзе проверяют правильность внесения в список 
избирательницы Имнайшвили. Фото В . Тархова.

Депутат отчитывается перед 
избирателями

От нашего телавского корреспондента

На районных партийных 
конференциях

Кировский район

В  этот вечер в празднично убранном по
мещении клуба им. Плеханова было осо
бенно людно. Здесь собрались молодые из
биратели Ленинского района г. Тбилиси, в 
основном рабочая и учащаяся молодежь.

Для встречи с молодыми избирателями 
па собрание пришли— Герой Социалистиче
ского Труда машинист-инструктор Ш. Кох- 
реидзе, 80-летний рабочий - пенсионер 
А. Пирцхалава, знатный паровозник Ш. Хи- 
занашвили и многие другие передовые кад
ровые производственники предприятий рай
она.

Собрание открыл секретарь Ленинского 
райкома комсомола тов. Е. Махашвили.

Молодые избиратели с большим внимани
ем выслушали доклад лектора Тбилисского 
городского комитета партии тов. Ш. Гвеле- 
сиани о Сталинской Конституции, о задачах 
молодых избирателей в предстоящих выбо
рах в местные Советы депутатов трудящих
ся.

Затем выступили отдельные участники
собрания.

На трибуну поднимается стахановец ко
тельного цеха паровозного депо Арчил Де- 
метрашвилп.

—  Молодые производственники нашего 
депо, —  говорит он, —  отдают все свои 
силы борьбе за выполнение послевоенной 
пятилетки в четыре года. За год и 9 меся
цев лично я выполнил 4 годовых нормы. В 
честь выборов в местные Советы я вместе 
со в<*ми молодыми рабочими нашего кол
лектива обязуюсь еще выше поднять про

изводительность труда, добиться новых 
производственных успехов.

Дружными аплодисментами встречают 
собравшиеся выступление старого рабоче
го А. Пирцхалава. Тов. Пирцхалава делит
ся своими воспоминаниями о тяжелом, без
радостном труде рабочих Главных желез
нодорожных мастерских в дореволюцион
ные годы, с гордостью говорит о радостной 
жизни советской молодежи.

Выступает отличнида 11-го класса 20-й 
женской школы Ламара Тамарашвили.

—  31 декабря мне исполняется 18 лет, 
— взволповаепо говорит она.— Я впервые в 
жизни ириму участие в выборах. Нет слов, 
чтобы выразить ту радость, которую я 
сейчас переживаю. Я буду счастлива от
дать свой голос за кандидатов Сталинского 
блока коммунистов и беспартийных.

Слово берет старый рабочий начальник 
комплексной бригады котельного цеха за
вода имени Сталина тов. И. Селихов. Он 
.обращается к молодым избирателям с при
зывом еще выше поднять знамя социали
стического соревпования.

Молодой рабочий-сварщик паровозо-ва- 
гоноремонтного завода имени Сталина 
К. Падирадзе, выполняющий ежедневно 
3— 4 нормы, от имени молодых рабочих 
завода заверил собравшихся, что рабочая 
молодежь отдаст все свои силы, всю энер
гию, чтобы рука об руку со старыми, кад
ровыми рабочими осуществить общую зада
чу— выполнить послевоенную сталинскую 
пятилетку в четыре года.

24 декабря 1939 года председатель 
колхоза сел. Еурдгелаури Пвап Алексан
дрович Махнпашвили был избран депута
том Телавского районного Совета.

Тов. Махипашвили провел большую 
работу по благоустройству родного села. 
Внимательно прислушиваясь к запросам 
и предложениям своих избирателей, он 
спискал высокий авторитет и уважение в 
селе.

В 1941 году Фашистская Германия 
вероломно напала на нашу страну. Весь 
советский народ встал на защиту своей 
Родины. В продолжение трех лет с ору
жием в руках отстаивал тов- Махнпашвили 
честь и независимость Родины. После де
мобилизации он вернулся в родное село 
и вновь стал руководить колхозом. Кол
хоз вскоре выдвинулся в число передовых. 
В этом году средняя урожайность куку
рузы составила здесь 31 центнер с гек
тара. Значительно выросла стоимость 
трудодня. В 1945 году на трудодень 
колхозникам было выдано 2,95 килограм
ма зерна, а в этом году приходится 4,5 
килограмма. +

Колхоз выполнил все свои обязатель
ства пзред государством.

На-днях избиратели округа №  23 собра
лись. чтобы заслушать отчет своего депу
тата о проделанной им работе.

— Село испытывало нужду в хорошэй 
питьевой воде — сказал тов. Мйхпиашви- 
ли.— По просьбе избирателей я поставил

этот вопрос на заседании исполкома рай
совета. По его решению и с вашей по
мощью в селе оборудованы два родника. 
В годы войны здание школы сильно об
ветшало. Крыша протекала, стены обва
ливались. В 1944 году мы сумели ка
питально отремонтировать школу. В  этом 
году закончено строительство здания 
сельсовета. При активном участии кол
хозников проводится новая дорога- В бли
жайшее время село будет электрифициро
вано.

—  Наш колхоз всегда проявлял боль
шую заботу о семьях воинов Советской 
Армии. Семье бойца Кирвалидзе был вы
строен новый дом. Капитально отремонти
ровали дома семей советских воинов Ху- 
цишвияи и Хусрашвллп. Демобилизован
ным бойцам Советской Армии Ф. Гура- 
епшшидаг, Г. Небиеридзз, Р. Ахмодишви- 
ли и другим была оказана помощь про
дуктами.

Выступившие по отчету депутата из
биратели тт. Р. Плрвели, Д. Мумлаури, 
Т. Оркодаптвилп и другие отметили боль- 
тую  работу, проведенную депутатом, и 
в то же время говорили о недочетах. 
Все еше недостаточное внимание уделяет
ся вопросам культурного обслуживания 
колхозников. В селе нет клуба. Нужпо 
улучшить медицинское обслуживание. 
Сельские дороги нуждаются в ремонте.

Избиратели указали своему депутату на 
необходимость немедленно разрешить эти 
назревшие вопросы.

Справедливая оценка
От нашего кварельского корреспондента

Звеньевая колхоза имени Кирова села 
Шилда Кварельского района Нина Георгиев
на Кричиашвили —  депутат сельского Со
вета.

Колхозники, села Шилда знают ее как 
передовую стахановку. В этом году ее зве
но выполнило план по урожайпости табака 
на 103 процента. Па закрепленном за ней 
участке в 0,3 гектара она получила ре
кордный урожай— 3 тонны кукурузы.

Селение Шилда —  одно из наиболее бо
гатых и культурных сел в Кварельском 
районе. Вместе с ростом села растут и за
просы населения. Колхозники хотят, чтобы 
село все более росло и благоустраивалось.

И вот сегодня они собрались, чтобы по
слушать отчет своего депутата.

Раньше село было связано с шоссейной 
дорогой узкой тропинкой. По инициативе 
депутата была проведена новая широкая до
рога протяжением в 3 километра. Системати
чески ремонтировались участковые дороги. 
В 1944 году построен родильный дом. В 
этом году по предложению депутата прове
ден ремонт врачебного пункта. Учитывая 
запросы избирателей, сельсовет приступил 
к строительству бани.

По предложению депутатов и активистов 
в селе разбит сад, расширен и отремонтиро

ван сельский клуб. В нем широко разверну
та колхозная самодеятельность, часто ус- 
страиваются спектакли, концерты. Вдоль 
дороги Телави— Кварсли, на участке в
8 километров, посажены ореховые деревья. 
Вскоре эта дорога превратиться в замеча
тельную аллею.

—  Избиратели, —  говорит тов. Кричиа
швили. —  просили меня помочь в разре
шении вопроса об электрификации села. Эта 
просьба выполнена. Сейчас в большей части 
домов села,горят электрические лампочки. 
Вскоре этд дорога превратится в замеча- 
Начинается в селе строительство двухэтаж
ного здания для средней школы.

После доклада депутата развернулись 
оживленные прения. В  своих выступлени
ях избиратели тт. Н. Асабашвили, Г. Еев- 
лшнвили. М. Кричиашвили, А. Сагира- 
пгвили и Д. Мирианашвили дали высокую 
оценку работе депутата. Вместе с тем они 
отметили недочеты в работе сельского Со
вета.

Село до сих пор не имеет родниковой во
ды. Некоторые участковые дороги залиты 
речпой водой, в то время как можно было 
бы отвести эту воду в каналы. Нет в селе 
спортивной площадки, хотя имеются все 
возможности для ее устройства.

V I I I  партийная конференция Кировского 
района обсудила отчеты о работе райкома 
и ревизионной комиссии.

С  отчетным докладом выступил секре
тарь райкома партии тов. К . Хоштария.

Подчеркнув значительный рост районной 
партийной организация за отчетный пе
риод, повышение уровня организационной и 
партийно - воспитательной работы, доклад
чик подробно остановился на роли пер 
вичных партийных организаций в борьбе за 
выполнение производственных планов про
мышленными предприятиями.

В  дни предоктябрьского соревнования 
многие партийные организации провели 
оольшую работу по раз’яснечию и внедре
нию в  производство метода Матросова, 
стахановских нарядов. Н а  предприятиях 
возросло .число многостаночников, стаханов
цев, систематически перевыполняющих свои 
производственные нормы.

Кожзавод №  1, швейная фабрика №  6 и 
многие другие предприятия досрочно —  к 
7 ноября выполнили свои годовые планы.

Характеризуя состояние партийно-органи
зационной и партийно - политической ра
боты, докладчик признал, что слабая ра
бота отдельных первичных партийных ор
ганизаций является прямым результатом не
дочетов в деятельности райкома.

Райком не добился еще, чтобы инструк
торы регулярно посещали первичные пар 
тайные организации, оказывали помощь 
секретарям в составлении планов, в подго
товке собраний. Нередко инструкторов о т
рывают от их непосредственной работы для 
выполнения различных заданий, проведения 
кампаний и т. д. Бюро райкома привлекает 
к работе членов пленума, секретарей круп
ных партийных организаций, но работа с 
активом еще как следует не налажена. О т
делы райкома слабо работают над подбо
ром и воспитанием кадров внештатных ин
структоров.

Большое место в докладе было отведено 
работе партийных организаций по подго
товке к выборам в местные Советы депу
татов трудящихся.

После отчетного доклада председателя 
ревизионной комиссии райкома тов. П. Кви- 
царидзе по докладам развернулись пре
ния.

Секретарь швейной фабрики №  2 тов. 
А. Абусеридзе, рассказав о работе пар
тийной организации по внедрению на фа
брике передовых методов труда, о ведущей 
роли коммунистов в борьбе за план, ука 
зала на ряд недочетов в работе райкома по 
руководству первичными организациями. 
Она отметила, что бюро райкома часто 
ставит на обсуждение одни и те же вопро
сы, принимает однотипные решения. И н 
структоры райкома бывают преимуществен
но в крупных партийных организациях. Вот 
почему малочисленные организации остают
ся вне поля зрения райкома.

О производственных успехах коллектива 
говорил директор кожзавода №  1 тов. 
Г . Хазарадзе. Он сообщил, какие меропри

ятия проводятся на заводе, чтобы выпол
нить пятилетний план в четыре года. Го 
воря о руководстве партийной организации 
социалистическим соревнованием, тов. Х а 
зарадзе отмечает, что среди членов пар
тии нет не выполняющих производственных 
заданий или взятых на себя обязательств.

Директор Тбилторга тов. П. Киласония 
указал на низкое качество продукции, вы 
пускаемой некоторыми предприятиями, ар
телями. В  Кировском районе, —  говорит 
он, —  сосредоточены предприятия и арте
ли, вырабатывающие предметы широкого 
потребления. Это  ко многому обязывает 
районную партийную организацию. Насе
ление пред’являет повышенные требования 
к качеству продукции. Предприятия и ар
тели выпускают подчас неподходящий вид 
товара, а товары, пользующиеся большим 
спросом, не вырабатываются. Райком пар
тии обязан был принять меры к устране
нию этих недочетов.

В  районе проделана большая работа по 
благоустройству, приведению в порядок и 
озеленению улиц, скверов, садов, по ре
монту домов. На этих вопросах остановил
ся председатель исполкома Кировского 
райсовета тов. Д . Эдзгверадзе. Вместе с 
тем он отметил, что в районе три ш коль
ных здания используются не по назначе
нию, в результате —  другие школы пере
гружены учащимися.

О  вопросах политической учебы актива, 
задачах под’ема воспитательной работы сре
ди коммунистов говорила зав. отделом про
паганды и агитации райкома тов. М . Ярова. 
Актив района использует все формы и сред
ства для пополнения своих знаний. Многие 
товарищи учатся в Вечернем университете 
марксизма-ленинизма при Т К  К П (б ) Гр у 
зии, в вечерней районной партийной школе, 
посещают семинар при райкоме, ч 193 чело
века занимаются самообразованием. Одна
ко предстоит еще большая работа, чтобы 
поднять теоретическую учебу на уровень 
задач, поставленных партией.

В  прениях выступили такж е  секретарь 
парторганизации аппарата Уполномоченного 
Госплана С С С Р  по Груз. С С Р  тов. А. Ха- 
чндзе, председатель артели «Промшерсть» 
тов. Т. Сирбнладзе, секретарь парторгани
зации швейной фабрики №  6 тов. Г. Пи- 
румова, директор литейно-механического за
вода тов. М . Бардзимов, начальник Управ
ления промысловой кооперации т о й . 
Ш . Абайшвили, секретарь Кировского рай
кома комсомола тов. Д . Чрдилели. предсе
датель артели «Цители варсквлави» тов. 
Г . Кяладзе.

Конференция признала работу райкома 
удовлетворительной и утвердила доклад 
ревизионной комиссии.

В  новый состав райкома конференция из
брала 47 членов и 11 кандидатов, в ре
визионную комиссию —  5 человек.

*  *  *

Первый пленум Кировского райкома пар
тии избрал бюро в составе пяти членов и 
двух кандидатов.

Первым секретарем Кировского райкома 
партии избран тов. И . Чочия, вторым секре
тарем —  тов. М. Церетели, секретарем ио 
кадрам— тов. В. Шарикадзе.

Досрочное выполнение норм

К новому под'ему науки 
о силикатах

Всесоюзное научное инженерно-техниче
ское общество силикатной промышленно
сти и Всесоюзное химическое общество 
им. Д . И . Менделеева провели в Ленин
граде научную сессию, посвященную 30-й 
годовщине Великого Октября.

В  работе сессии приняли участие видней
шие работники в области химии и техно 
логин силикатов, специалисты передовых 
предприятий и проектирующих организаций. 
Общее число участников сессии пре
вышало 560 человек. Было заслушано 60 
докладов: из них —  15 на пленэрных за
седаниях, остальные —  в секциях цемен
та, керамики, стекла и огнеупоров.

Наука о силикатах имеет исключитель
но важное значение для нашего народно
го хозяйства. О изучением силикатов свя
заны поиски, разработка и переработка мно
гочисленных полезных ископаемых. Геоло
гия, технология вяжущ их материалов, ке
рамика, огнеупоры, стекло, огнестойкие 
краски, учение о шлаках и ряд других раз
делов науки и техники базируются, на 
учении о силикатах. Н аука о силикатах по
зволяет нам глубже проникнуть в тайники 
лаборатории природы, в «чудеса» мирозда
ния.

За 30 лет силикатная промышленность 
прошла в нашей стране большой путь раз
вития, сыграв немалую роль в деле заме
чательного под’ема советской социалисти
ческой экономики.

Советские ученые во многом опередили 
зарубежные страны в развитии науки о 
силикатах.

Академик В . И . Вернадский в своих 
«Очерках геохимии» дал классическую 
картину значения силикатов в естествен
ной истории земной коры. Эти  вопросы бы

ли развиты затем академиком А. Е . Ферс
маном, заложившим фундамент современ
ной науки о полезных ископаемых. Выдаю 
щиеся работы академика Д . С. Белян 
кина и его учеников создали особый раз
дел науки —  техническую петрографию, 
которая находит широкое использование 
при решении многочисленных прикладных 
вопросов из области силикатной промыш
ленности.

Исследования -академика П. А. Ребинде
ра и его сотрудников привели к разработ
ке ряда новых методов и приемов управ
ления технологическими процессами. Боль
шое значение имеют для науки и прак
тики работы академика А. А . Байкова по 
теории твердения цемента и  коррозии бе
тона.

Работы академика И . В. Гребенщикова 
и его сотрудников в области производства
оптического стекла и члена-корреспондента 
Академии наук С С С Р  Н . Н . Качалова по 
шлифовке и полировке стекла имеют ис
ключительно важное теоретическое и прак

тическое значение. Э та  работы заложили 
прочные основы успешного развития оте
чественной оптической промышленности. 
Оригинальные исследования по стеклу док
торов технических наук И. И . Китайгород
ского и О. К . Ботвинкина и их сотрудни
ков оказали значительное влияние на раз
витие отечественной стекольной промыш
ленности. Крупные исследования академи
ка Е; И . Орлова, действительного члена 
Академии наук У С С Р  П . П. Будникова и 
их учеников в области керамики сыграли 
большую роль в деле освобождения Со
ветского Союза от импорта сырья и созда
ли широкие возможности для развития ке
рамической промышленности на отечест
венной сырьевой базе.

Большие достижения имеются также в 
области создания и развития отечествен
ной огнеупорной промышленности. Особо 
следует отметить большие достижения со
ветских ученых в области синтеза высоко
молекулярных кремнеорганических соедине
ний. Эти  соединения, обладая термостойко
стью  и другими ценными свойствами, вы 
звали подлинную техническую революцию 
в области производства некоторых матери
алов, широко используемых в различных 
отраслях народного хозяйства. Они с ус 
пехом применяются для производства син
тетических смол, лаков, строительных, изо
ляционных, пропитывающих, огнеупорных 
и цементирующих составов силикатных 
красок, смазок и пластических масс, а в 
самой силикатной промышленности —  для 
производства высокоогнеупорных материа
лов, высококачественного стекла, цементов, 
гипса и т. д. Перспективы дальнейшего 
развития химии кремнеорганических соеди
нений с несомненностью указывают на то, 
что эти соединения, являя собой новый по
тенциальный источник для улучшения и 
производства силикатных материалов, при
званы повысить эффективность силикатной 
промышленности в целом.

В  секции цемента научной сессии глав
ное внимание было уделено химии и тех
нологии вяжущ их веществ, установлению 
минералогического состава цементов, ис
следованию процессов их твердения и вли
яющих на эти процессы факторов. Серьез
ное внимание было уделено вопросам кор
розии цементов и бетона, а также новым 
видам вяжущ их материалов, которые дол
жны сыграть крупную роль в строитель
стве,

В  секции керамики большое внимание 
было уделено новой технике производства 
строительных материалов, изучению и ис
следованию новых сырьевых ресурсов, но
вым направлениям в синтезе керамических 
красителей, процессам образования фар
фора и современной технике его обжига.

В  секции стекла широко обсуждались

вопросы ускоренной плавки и вытягивания 
стекла, физико-химические основы варки 
стекла, теория и практика нового типа 
высокопроизводительных стекловаренных 
печей и т. д.

Кажд ая из секций научной сессии про
делала большую и важную  для нашего 
уародного хозяйства работу.

В  работе сессии от Грузинской С С Р  
принимали активное участие представители 
I рузинского политехнического института 

им. Кирова, Института металла и горного 
дела Академии наук Грузинской С С Р , М и 
нистерства промышленности строительных 
материалов. Грузинского отделения Всесо 
юзного химического общества им. Д . И. 
Менделеева и Каспского цементного заво
да. Сделанные на сессии представителями 
Грузии доклады «Гидравлические добавки 
Закавказья» и «Цветные цементы на ба
зе отходов марганцевой промышленности» 
вызвали оживленный обмен мнений.

Сессия приняла постановление об орга
низации при Академии наук С С С Р  инсти
тута кремния, необходимого для дальней
шего быстрого развития советской науки о 
силикатах. Этот институт призван возгла
вить и координировать научную работу в 
нашей стране в области силикатов.

Сессия приняла обращение ко всем на
учным и инженерно-техническим работни
кам силикатной промышленности, в кото
ром призывает работников науки и произ
водства к дальнейшей творческой работе, 
направленной на успешное выполнение и 
перевыполнение плана послевоенной сталин
ской пятилетки.

Научая сессия по силикатам обобщила 
большие достижения советской науки в 
этой области. Она, несомненно, явится мощ
ным толчком в деле дальнейшего расцвета 
науки в области силикатов и дальнейшего 
развития силикатной промышленности в 
СССР.

Проф. В. К А К А Б А Д З Е ,  
заслуженный деятель науки и техники, 
доктор технических наук.

0АМТРБДПА. (Наш спец. корр.). Стаха
новцы предприятий Самтредиа с большим 
интересом ознакомились с письмом передо- 
ных станкостроителей Тбилиси. Их отве
том на этот призыв является дальнейшее 
развертывание соревнования за досрочное 
выполнение годовых и пяти летних норм.

По итогам работы за ноябрь Самтредское 
паровозное депо вышло на первое место на 
оакавказской железной дороге. В коллек
тиве депо насчитывается 79 человек, кото
рые за 10 месяцев выполнили нормы четы
рех лет. Токарь И. Хабейшвили, кузнец 
И. Дашевский и газосварщик Д. Ахобадзе 
за год и 10 месяцев завершили выполне
ние своих пятилетних норм.

Растут ряды передовиков нового заме
чательного движения и на шелкомотальной 
фабрике. Коллектив фабрики принял обяза
тельство достигнуть на протяжении 1948 
года уровня производства, запланированного 
на 1949 гад. В счет выполнения плана бу
дущего года работают уже десятки стаха
новцев. Среди них, например, мотальщи

цы В. Цинпадзе, С. Подвальная, .Т. Локте
ва, Н. Джанашиа, А. Дулипа и другие.

Одно из ведущих предприятий Самтрс- 
диа механический завод треста «Чай- 
I рузия». Завод выпускает в основном за
пасные части для машин, работающих на 
чайных^фабриках, и производит восстанови
тельный ремонт электроаппаратуры. Значе
ние завода для чайной промышленности 
Грузии исключительно велико. Уже с 1 но
ября коллектив завода работает в счет вы
полнения плана 19>48 года.

Немало \на этом заводе передовиков, вы
полнивших за 11 месяцев до двух и более 
годовых норм. Это —  стахановцы Г Геге- 
пгидзе, А. Дгебуадзе, В. Касрадзе, Г. Хру- 
сталев. И. Бакалов и другие.

В  своем решении, принятом в ответ на 
призыв ленинградцев, коллектив завода 
записал: каждый год выполнять план за 
9 месяцев; завершить план 1948 года к 
31-й годовщине Великого Октября. Решено 
закончить в 1948 году реконструкцию и 
расширение завода.

Сбор рабочих предложений
В цехах завода им. Димитрова ширится 

социалистическое соревнование за досроч
ное выполнение плана послевоенной пя
тилетки. Стремясь успешно выполнить 
плановые обязательства, рабочие, инже
неры, техники, мастера завода проявляют 
много творческой инициативы.

На-днях технологи одного из цехов 
завода Е. Кадария, С. Сурмава, А. Сту- 
кань, П. Цедов, Р. Гепнер и другиг взя
ли на себя обязательство снизить в тече
ние декабря трудоемкость работ на 70 
часов, сэкономить значительное количе
ство цветного металла на каждую еди- 
1гипу выпускаемого изделия, внедрить в 
производство не мепее пята рационализа
торских предложений.

Большую активность проявляют рацио
нализаторы. Они совершенствуют техно
логические процессы, изыскивают воз
можности лучшего использования станоч
ного оборудования и экономии металлов.

Вот уже около месяца па заводз идет 
сбор рабочих предложений в фонд вы
полнения пятилетки в четыре года. За 
этот небольшой период времени в завод
ское бюро рационализаторов и изобрета
телей поступило 79 предложений.

Сроки рассмотрения предложений со
кращены. Как правило, заключения по 
каждому рационализаторскому предложению 
даются на 4— 5 день после его поступ
ления. Уже внедрено в производство 45 
предложений, применение которых значи
тельно повышает производительность тру
да и, как показал подсчет, дает предпри
ятию 268.779 рублей годовой экономии.

Наиболее сложным участком на заводе 
всегда являлась клепка. Опа производи
лась исключительно ручным способом и 
требовала чрезвычайной точности д боль

шой напряженности в работе. Начальник 
инструментального хозяйства одного из 
пехов завода тов. А. Рубинштейн пред
ложил специальный механизм, облегчаю
щий и ускоряющий клепальные работы. 
Свое предложение тов. Рубинштейн внес 
в фонд досрочного выполнения пятилет- 
него плапа.

Долгое время наиболее отстающим 
участком завода являлся цех №  9. По
мимо плохого внутрицехового планирова
ния и других серьезных недостатков, 
темпы производственных работ тормози
лись несовершенными способами обработки 
деталей.

Ряд станков цеха, в особенности ре
вольверные, нуждаются в усовершен
ствования. В этой области у рационали
заторов и изобретателей завода— большое 
поле деятельности. Некоторые из них 
внесли уже ценные предложения в фонд 
выполнения пятилетки в четыре года.

Слесарь цеха тов. К. Дружинин пред
ложил изменить конструкцию штурваль
ной шестерни зажимного патрона на от
дельных револьверных станках. До этого 
на каждом станке эти части полпостью 
нанялись два раза в квартал. Сейчас .ме
няется только втулка с зубьями, а вал 
продолжает попользоваться. Предложение 
тов. Дружинина применяется на 24 
станках. Оно значительно сокращает 
простои револьверщиков и дает немалый 
экономический эффект.

Сбор предложений рабочих в фонд вы
полнения сталинской пятилетки в четыре 
года на заводе имени Димитрова продол
жается.

Коллективный корреспондент «Зари 
Востока» — редакция заводсной 
многотиражки газеты «Сталинец».

♦
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РЕЗКО УЛУЧШИТЬ плодоводство 8 КОЛХОЗАХ и совхо з а
В  ответ на обращение горийских 

плодоводов
По телефону от нашего корреспондента.

Обращение колхозников, рабочих, служа
щих и специалистов совхозов Горийского 
района ко всем колхозникам и колхозницам 
плодоводческих районов Грузии широко об
суждается в колхозах Мцхетского района. 
В ответ на обращение колхозники берут на 
себя обязательства по получению высоких 
урожаев плодов, развертывают соревнование 
за всемерный и быстрый нод’ем плодовод
ства.

Во время обсуждения обращения в кол
хозе имени Сталина селения Цилкапи вы
ступил бригадир плодоводческой бригады 
тов. Д. Цоцияшвили. Он сказал:

—  Горийские колхозники правы, когда 
говорят, что благоприятные для развития 
плодоводства условия полностью не исполь
зуются. М1ы отстаем в уходе за садами, 
мало работаем над повышением урожайно
сти. Моя бригада включается в соревнова
ние за высокий урожай. Мы взяли обяза
тельство— хорошо обработать почву, во-вре- 
мя и тщательно перекопать приствольные 
круги вокруг д-^евьев, повести борьбу с 
сельскохозяйственными вредителями и бо
лезнями насаждений. Бригада решила вне
сти на каждый гектар 50 тонн удобрений. 
Мы даем слово получить в будущем году 
60 центнеров плодов с гектара.

Бригадир колхоза имени Чарквиапи се
ления Чардахи тов. В. Валиптили ознако
мил свою бригаду с обращением горийских 
колхозников. Все колхозники бригады 
включились в соревнование за высокий

урожай, приняли конкретные обязатель
ства и уже претворяют их в жизнь. Бы
стрыми темпами идет обработка почвы. 
Бригада обязалась выполнить все работы в 
саду с таким расчетом, чтобы получить с 
гектара не менее 50 центнеров плодов. *

Горячий отклик вызвало обращение го
рийских колхозников в плодовом совхозе. 
Директор совхоза тов. П. Орджоникидзе 
сообщает, что коллектив совхоза решил сде
лать свое хозяйство образном высокой куль
туры и внедрения передовой агротехники, 
всегда получать высокие, устойчивые уро
жаи. Рабочие и специалисты совхоза раз
работали план ухода за почвой и деревьями.

Все садовники совхоза включились в 
соревнование за высокий урожай. Они обя
зались в 1948 году значительно перевыпол
нить задание по урожайности и впредь все
гда получать высокий урожай. Садовник 
тов. Бакрадзе обязался с пяти гектаров по
лучить по 60 центнеров плодов.

Состоялось районное совещание иолхоз- 
ников-плодоводов, на котором было обсуж
дено обращение горийских колхозников. 
На совещапии были заключены договоры 
соревнования между колхозами за высокий 
урожай плодов. Принято решение до конца 
пятилетки заложить в районе 200 гектаров 
новых плодовых садов, посадить вокруг 
садов ветрозащитпые полосы протяжени
ем в 20 тысяч погонных метров и 25 ты
сяч погонных метров живой изгороди.

З Л Р Я  ВОСТОК2Ч

П и с ь м а  ч и т а т е л е й

На что жалуются покупатели

Обязательства карельских колхозников
По телефону от нашего корреспондента.

В Карельском районе плодовые насажде
ния в колхозах и на приусадебных участ
ках уже занимают около 1.200 гектаров.

Призыв горийских плодоводов ко всем 
колхозникам и колхозницам плодоводческих 
районов Грузии вызвал широкий отклик 
среди колхозников Карельского района.

В артели имени Сталина селения Каре- 
ли на общем собрании колхозников было 
принято решение улучшить уход за плодо
выми садами и уже в 1948 году с 35 гек
таров плодоносящих садов собрать в сред
нем не менее 65 центнеров плодов с каж
дого гектара. Бригадир этого колхоза тов. 
Д. Абашишвили дал слово с 10 гектаров 
«крепленных за ним садов собрать не ме
нее 700 центнеров плодов.

Внимательно обсуждали каждый пункт 
обращения горийдев в колхозе имени Ка
линина селепия Саголашени. Здесь плодо
вые сады занимают 94 гектара. В  бюдже
те колхоза доход от плодоводства составляет 
значительную часть.

—  Наши сады, —  сказал бригадир тов. 
И. Сомхишвили, —  могут давать в среднем

не менее 50 центнеров плодов с каждого 
гектара. В 1948 году я обязуюсь с закре
пленных за мною 20 гектаров садов со
брать по 65 центнеров с каждого гектара и 
вызываю на соревнование остальных бри
гадиров плодоводческих бригад нашего 
колхоза. Колхозники единодушно решили 
включиться в соревнование за высокий 
урожай плодов.

Конкретные обязательства взяли такжо 
колхозники артели «Мелитоне», «Ахали 
пховреба» селения Руиси и артели имени 
Берия селения Карели. В этих колхозах уже 
унавожено свыше 300 гектаров садов.

Большая работа ведется в садах по унич
тожению гнезд зимующих вредителей. Эта 
работа полностью закончена на всей пло
щади фруктовых насаждений. К концу под
ходит также вспашка почвы в садах.

Широко откликнулись на обращение го
рийских плодоводов рабочие и специалисты 
Бретского совхоза. Здесь из 587 гектаров 
садов уже вспахано 440. Успешно ведется 
борьба с вредителями.

Прошла первая неделя торговли без 
карточек. Готовясь к торговле по-новому, 
торговые организации Тбилиси провели 
большую подготовительную работу, значи
тельно расширили сеть магазинов, лавок 
и ларьков.

В то же время первые дни торговли 
показали наличие серьезных недостатков 
в работе торговых организаций- Об этих 
недостатках сообщают в своих письмах 
читатели нашей газеты-

Читательница Иванина пишет:
«В магазине Гастронома №  2 на 

Вокзальной площади недостаточен ас
сортимент продуктов. В кассе этого 
магазина часто не бывает мелочи, , и 
кассирша вместо 30— 25 копеек сдачи 
дает коробку сличен, которая стоит 20 
копеек».
Работник Медицинского института тов. 

Маёсая, заместитель главного бухгалтера 
отделения Госбанка Молотове кого района 
тов. Родина, работник профсоюза *М>ед- 
сантруд- тов. Чевчвнидзе сообщают о на
рушениях правил советской торговли в 
магазине 60 Тбилхлебторга

«Булки стоимостью 9 руб. кило
грамм здесь продают поштучно— 9 руб
лей пара,— пишут отга, —  между тем, 
вес двух булок никак не составляет 
килограмма».
Читатель Карапетов жалуется па непо

рядки в хлебных магазинах 125 и
126:

«Продавцы этих магазинов обвеши
вают и обсчитывают покупателей. При 
покупке хлеба они недовешивают 30—  
50 граммов каждому покупателю и не 
дают сдачи».
Читатель В. Прозоровский предлагает:

«Улучшить работу контрольных ла
бораторий на колхозных рынках и 
усилить контроль над качеством прода
ваемых продуитов, особенно молока».
О серьезных недостатках в работе двух 

хлебных лавок в Дманиси пишет тов. 
Гаджиев;

«17 декабря хлебные лавни в Дма
ниси  ̂ торговали всего 2— 3 часа... На 
другой день они открылись только в 
11 часов утра».
О нарушениях правил культурной со

ветской торговли отдельными работниками 
магазинов, столовых, хлебных лавок 
говорится и в других письмах, поступив
ших за последние дни в редакцию. Недо
статки эти необходимо немедленно 
устранять. Надо организовать обще
ственный контроль над работой предприя
тий торговли и общественного питания, 
усилить работу торговой инспекции, неза
медлительно привлекать нарушителей пра
вил советской торговли к строгой ответ
ственности .

О студии для художников-самоучек
Среди трудящихся Тбилиси немало лю

бителей живописи. Эти художпики-самоуч- 
ки проводят большую работу на своих 
предприятиях, в учреждениях, в воинских 
частях, помогая оформлять стенные газе
ты, витрины наглядной агитации, клубы и 
красные уголки. Они нуждаются в квали
фицированной консультации, в теоретиче
ских знаниях в области живописи.

Больше заботы
Город Твварчели состоит из двух основ

ных частей— Акармара и Квезани, которые 
находятся друг от друга на расстоянии 
12 километров. Большинство населения 
Ткварчели—  рабочие и служащие шахт —  
проживает в Акармара. В Квезани же на
ходятся Ткварчельская ГРЭС, подсобные 
предприятия трестов Ткварчелуголь, 
ТТкварчелшахтострой и другие промышлен
ные предприятия.

Ежедневно сотни людей направляются

В  ряде городов Советского Союза есть 
студии, в которых художники-самоучки 
приобретают необходимые знания. Студия
ми руководят крупные мастера-художники. 
Хорошо было бы с помощью Академии ху
дожеств и Союза советских художников 
Грузии организовать такую студию и в 
Тбилиси.

Капитан Б . К О П Е Л Е В .

о пассажирах
из Квезани в Акармара и обратно. Но на 
трассе Квезани— Акармара курсируют всего 
два автобуса. Зачастую эти мапшны нару
шают расписание. Недавно одна из них вы
была из строя, а оставшийся единственный 
грузовик не успевает перевозить и десятую 
часть пассажиров.

Необходимо улучшить обслуживание пас
сажиров на линии Акармара— Квезани.

П. К Р А С И Н С К И П .

Перед пуском Храмской 
гидроэлектростанции

Успешные испытания линии передачи
21 декабря был

большой день па 
стройке. Ход пуско
вых работ за этот 
день заметно продви
нулся вперед.

В 11 часов утра 
начались испытания 
линии передачи Храм- 
гэс —  Дидубе— Загэс 
и повысительной под
станции Храмской 
ГЭС. Задача заключа
лась в том. чтобы 
поставить всю линию 
протяжением около 
100 километров, про
ложенную в сложных 
горных условиях, под 
высокое напряжение 
и тем самым прове
рить ее готовность к 
тому моменту, когда 
Храмская ГЭС начнет 
вырабатывать элек
троэнергию.

Отправпым пунк
том испытаний был 
Загэс. Здесь был вы
делен специальный 
генератор для испы
таний. Командный 
пункт испытаний на- |1 
ходился в диспет- %
черском управлении ца головном у3ле у водохранилища более расширил зону
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В 11 часов утра, 
после того, как па 
Загэсе нажатием япо
нки линия была под
ключена к кусту элек
тростанций Грузэнер- 
го, начался под’ем на
пряжения. Первый 
этап испытаний со
стоял в том, чтобы 
довести напряжение 
в линии передачи с 
нуля до уровня, пре
вышающего обычное 
рабочее напряжение. 
За полчаса требуе
мый результат был 
достигнут. Напряже
ние было поднято до 
120 киловольт.

Второй этап испы
таний охватил и 
главные трансформа
торы повысительной 
подстанции Храмской 
ГЭС. Эти трансфор
маторы были подклю
чены в линии пере
дачи, и опять напря
жение с нуля было 
доведено постепенно 
до контрольного уров
ня.

Третий этап еще

Грузэнерго.
Накануне, 20 дека

бря, было закончено

Благоустроить Цхемскую улицу

Обработано 300 гектаров садов
По телефону от нашего корреспондента.

Обращение горийских плодоводов ко всем 
колхозникам и колхозницам плодоводческих 
районов Грузии вызвало горячий отклик 
среди садоводов Каспского района.

На призыв горийцев окружить плодовые 
сады большевистской заботой и добиться 
высоких урожаев фруктов, колхозники 
Каспского района отвечают конкретными 
обязательствами.

Колхозники селения Каспи обязались в 
1948 году с каждого гектара фруктовых са
дов собрать в среднем по 60 центнеров пло
дов. Для этого они сейчас ведут большую 
работу. Усилив плодоводческие бригады 
опытными колхозниками, они закончили 
сбор с деревьев гнезд зимующих вредите
лей и уничтожили их. Сейчас они заняты 
очищением крон деревьев от сухих и боль

ных ветвей, штамбов —  от засохшей коры, 
мхов и лишайников.

Большая работа ведется в садах колхоза 
«Мнатоби» селения Квемо-Гоми. С 75 гек
таров садов колхозники обещали в 1948 го
ду собрать в среднем не менее чем по 50 
центнеров плодов. Отдельные бригады и 
звенья решили вырастить по 100— 150 
цептнеров. Сейчас в садах ведутся глубокая 
вспашка почвы, лечение деревьев и борьба 
с вредителями.

Конкретными обязательствами отвеча
ют на обращение горийских плодоводов и 
колхозники артели имени Сталина селения 
Квемо-Чала. Готовясь к созываемому 26 де
кабря районному совещанию работников 
плодоводческих колхозов, они обязались к 
этому сроку закончить все зимние работы 
в садах.

На Цхемскую улицу ежегодно, во время 
весенних ливней, наносятся с горы Мта- 
Цминда камни и песок. Это делает улицу 
труднопроходимой, особенно в дождливое 
время и в снегопад.

Тротуары этой улицы также давно тре
буют ремонта.

Паши неоднократные обращения в ис
полком районного Совета района им. Берия

о благоустройстве Цхемской улицы не при
вели, к сожалению, ни к каким результа
там.

Мы надеемся, что исполком райсовета 
откликнется на это письмо и благоустроит 
нашу улицу.

К В Я Т К О В С К А Я ,  Б У Х Н И К А Ш В И Л И  
и другие.

П о следам писем

Читатель тов. А ери ян сигнализировал о 
плохой работе почтового отделения сел. 
Кода Тетрипкаройского райопа, в частно
сти о недобросовестпом отношении к своим 
обязанностям работницы почты Баграта- 
швили.

Факты, сообщенные в письме, подтвер
дились. Сотрудница Кодского агентства 
связи Баграташвили за грубое обращение 
с клиептами и присвоение журналов сня
та с работы. Начальнику Кодского агент
ства связи Оганезову об’явлен выговор.

*  * *
В редакцию «Зари Востока» поступило 

письмо, в котором сообщалось о хищениях 
и злоупотреблениях в колхозе им. Кагано
вича с. Михайловка Гардабапского района.

Как сообщает зам. министра сельского

хозяйства Грузинской СОР тов. Буджиа- 
швили, факты хищения колхозной соб
ственности, приведенные в письме, под
твердились. Дело о расхитителях передано 
гардабапской прокуратуре для привлечения 
их к уголовной ответственности.

*  *  *

В  редакцию «Зари Востока» поступило 
письмо Н. Делба, в которой сообщалось, что 
помещение средней школы в поселке Кве
зани тесное и что классные комнаты ее 
соответствуют методическим требованиям.

Как сообщает секретарь Ткварчельского 
горкома КП(б) Грузии тов. К. Чагунава, 
факты, приведенные в письме, соответству
ют действительности. Квезанской средней 
школе выделено дополнительное помещение

сооружение линии телефонной связи меж- 
ГУ Храмгэсом и диспетчерским пунктом. 
В  ту же ночь над стройкой пронесся 
ураган большой силы. Телефонная линия 
была кое-где повреждена, но быстро вос
становлена. началу испытаний она 
уже бесперебойно действовала- На одном 
конце провода находился главный дис
петчер Грузэнерго К. Гагнщзе, на дру
гом —  в поселке Молотово —  начальник 
строительства В. Чанкотадзе и член пу
сковой комиссии, главный инженер стро
ительства линии передачи С. Кзвкасидзе. 
Прямая телефонная связь поддерживалась 
нормально.

Испытания велись по этапам: цепь
пробных работ наращивалась звено за 
звеном.

Храмской ГЭ С . испытательных работ.
Фото М . Квирикашвили. На этот раз испыты

вался и трансформа
тор собственных нужд Храмгэса. И. нако
нец, на четвертом этапе в линию передачи
при всех включенных трансформаторах на
пряжение было подано толчком: линия 
сразу же была поставлена под рабочее на
пряжение.

'Результаты всех испытательных работ, 
продолжавшихся несколько часов, впол
не удовлетворительные. Самая высокогор
ная в Советском Союзе линия электропе
редачи успешно выдержала испытание. 
Это значит, что,' когда первый агрегат 
Храмской ГЭС вступит в эгаглоагацию, 
электроэнергия без заминок, непрерыв
ным потоком устремится по проводам в 
Тбилиси, в куст электростанций Груз
энерго.

Тоннель и трубопровод готовы 
к пропуску воды

Музыковедение в Советской Грузик
За годы советской власти расцвела на

циональная музыкальная культура. Ш иро
кое развитие получило и музыковедение, 
которое только в годы советской власти 
нриобрело подлинно научную основу.

М узыковеды Грузин работают над изу
чением истории музыки, над научным об
основанием музыкальных явлений, над во
просами развития и формирования стиля 
советского музыкального творчества. Б о л ь 
шое внимание уделяется собиранию и и зу 
чению народных песен.

Многие исследователи не раз отмечали 
богатство и своеобразие грузинского му- 
выкального фольклора. Видная роль в со
бирании и анализе грузинских народных пе
сен принадлежит одному из основополож
ников грузинской профессиональной музы
ки и музыковедения профессору Д . Ара- 
кишвили. Еш е  до Октябрьской революции 
им были опубликованы исследования гру
зинской народной песни и национальных 
инструментов с приложением многочислен
ных нотных примеров народных песен. П о 
сле установления в Грузин советской вла
сти вышел двумя изданиями «Краткий исто
рический обзор грузинской музыки».

Среди трудов, изданных Государствен
ным музеем Грузии, видное место занимает 
«Описание и измерение народных музы 
кальных инструментов» того ж е  автора.

Известен его же учебник сольфеджио 
«Хоровые упражнения», который построен 
в основном на материале грузинских на
родных песен.

В  последнее время Д . Аракишаили на
писал ряд новых работ, посвященных на
родным грузинским песням. Ем у  принадле
жит также ряд статей в различных перио
дических изданиях.

Д евять  лет назад вышел в свет капи
тальный труд крупнейшего историка акаде
мика И. Джавахишвили «Основные вопро
сы истории грузинской музыки». Пользуясь 
древними рукописями, автор раскрывает 
стройным, научно обоснованный процесс 
возникновения и развития грузинской на
родной музыки и национальных инстру
ментов.

Пользуется известностью также труд 
И. Каргаретели «Краткая популярная му
зыкальная энциклопедия», в которой автор 
касается вопросов элементарной теории м у
зыки, грузинской народной песни, музы

диссертации
капитальный

кальной культуры  древнего мира, различ
ных музыкальных жанров и творчества гру 
зинских, русских и иностранных компози
торов.

Р яд  ценных научных работ, часть кото
рых широко используется в качестве учеб
ных пособий, принадлежит передовым дея
телям  советского грузинского музыкове 
дения —  профессорам ИГ. Асланишвили, 
В. Донадзе и Г . Чхиквадзе.

Заслуженный деятель искусств профес
сор Ш . Асланишвили широко известен как 
автор работ, посвященных вопросам раз
вития грузинской музыки, разбору симфо
нических поэм «Гандегили», «Звиадаури» 
и др. К  столетию со дня рождения Чай
ковского была издана работа Ш . Аслани
швили «П . И. Чайковский в Грузни», в ко

торой подробно говорится о большом влия
нии, которое он оказал на творчество гру
зинских композиторов.

Больш ая работа проведена Ш . Аслани
швили по редактированию клавира оперы 
3. Палиашвили «Абесалом и Этери».

В  качестве докторской 
Ш . Асланишвили написал 
труд «Гармония в народных хоровых пес
нях Карталинии и Кахетии», в котором де
тально разбираются лады, аккорды, кадан
сы, модуляции и тональные планы песен, 
свидетельствующие о богатстве грузинско
го музыкального фольклора.

Весьма ценной является также работа 
Ш . Асланишвили о нотных знаках в древ
них грузинских рукописях, в которой автор 
указывает пути к  возможной расшифровке 
древних грузинских нотных знаков. Трудно 
переоценить значение подобной работы. О т
крыв секрет древних нотописей, мы сможем 
воспроизвести древнегрузинские мелодии, 
что позволит еще глубже изучить историю 
музыкальной культуры  народа. ^

Наконец. Ш . Асланишвили принадлежит 
также ряд работ по анализу музыкальной 
формы (сонаты Бетховена) и ряд статей 
в журналах и газетах.

Профессор В. Донадзе —  автор ряда 
интересных работ о грузинской музыке. В  
труде «Грузинская симфоническая музыка» 
он указывает на этическую, лирическую и 
драматическую линию в грузинском симфо
низме, подчеркивая тот факт, что симфо
нический жанр возник и развился в Гр у 

зии лишь с установлением советской вла
сти.

В  монографии «Захарий Палиашвили» 
В. Донадзе трактует оперу «Абесалом и 
Этери» как античную трагедию. Связывая 
стиль этой оперы с эпохой Ш ота Руставе
ли и характеризуя творчество 3. Палиа
швили как представителя грузинского клас
сицизма, В. Донадзе указывает на нацио
нальные истоки музыкального языка ком
позитора.

В. Донадзе принадлежат монографии о 
грузинских композиторах —  лауреатах 
Сталинской премии, из которых одна —  
«Ш алва Мшвелидзе» —  уж е  издана, а две 
других —  «Андрей Баланчивадзе» и «Гри 
горий Киладзе» подготовлены к печати. 
Разбирая творчество одного из передовых 
деятелей грузинского музыкального искус
ства —  Ш . Мшвелидзе, В. Донадзе под
черкивает народную основу языка компо
зитора. Анализируя симфоническую поэму 
«Звиадаури» и оперу «Сказание о Тари- 
эле», удостоенные Сталинской премии, ав
тор указывает на эпический симфонизм 
этих монументальных произведений.

Значительный интерес представляют так 
же работы В . Донадзе «Симфония Н— т о Ц 
Ш уберта», в которой он рассматрива
ет симфонизм Ш уберта как песенный 
и считает его характерным для романтиз
ма, и «Романтическая опера», в которой 
автор раскрывает национальные истоки ро
мантической оперы и специфические сто
роны романтической драматургии.

Перу доктора искусствоведческих наук 
профессора Г. Чхиквадзе принадлежит ряд 
научных работ по вопросам истории гру
зинской музыки, грузинского м узыкаль
ного фольклора и др. Среди них особое 
место занимает труд «Образ Сталина в 
грузинских народных песнях».

В  работе «Акакий Церетели и грузин
ские композиторы» Г. Чхиквадзе показы
вает, как использовали творчество поэта 
грузинские композиторы в своих произве
дениях.

Капитальным трудом Г. Чхиквадзе яв
ляется его докторская диссертация «Гр у 
зинская музыкальная культура с древней
ших времен до начала X IX  века». В  этом 
труде автор указывает на истоки грузин
ской народной музыки, исследует вопрос 
многоголосия и разбирает средневековую 
музыкальную церковную культуру.

Известен учебник Г. Чхиквадзе «Эл е 
ментарная теория музыки», который вы 
шел двумя изданиями.

Государственным музеем Грузии опубли
кован интересный труд проф. В . Куфгиной

«Древнейшие инструментальные основы 
грузинской народной музыки. 1. Флейта 
Пана». В  нем подробно описывается гру
зинская многоствольная флейта н приво
дится нотный материал, исполняемый на 
этом инструменте.

К  столетию со дня рождения П. И . Чай
ковского вышел в  свет краткий обзор ж и з
ни и творчества великого композитора, 
принадлежащий доценту П . Хучуа . П о 
следний является также автором популяр
ной монографии, посвященной жизни и 
творчеству Андрея КарашвиЛи —  видного 
деятеля грузинского музыкального искус 
ства, скрипача, педагога и композитора.

Пишущий эти строки в своей кандидат
ской диссертации « К  вопросу об истории 
музыкально - теоретических систем» дал 
исследование истории музыкальных теорий 
от древней Греции до классической ш ко
лы, особенно подчеркивая роль Рамо в 
истории музыковедения. Ладам грузинской 
народной песни посвящен другой труд то 
го же автора, в котором подчеркивается 
чистота строя грузинских народных песен.

В  диссертации кандидата искусствовед
ческих наук Е. Пирцхалава «Принципы 
гармонического варьирования» эти прин
ципы исследуются в творчестве Генделя, 
Баха, Моцарта, Бетховена и Глинки.

Доцент М . Бахтадзе закончил кандидат
скую  диссертацию «Дирижер оперного те 
атра», в которой он разбирает принципы 
и методы дирижирования основных русских 
и западно - европейских дирижеров, осо
бо останавливаясь на деятельности извест
ного грузинского дирижера И. Палиа
швили.

Ряд  очерков о жизни и творчестве гру
зинских композиторов для альбомов «Со
ветские композиторы» и «Композиторы на
родов С С С Р», изданных Ленинградским 
Союзом композиторов, составлен старшим 
преподавателем консерватории А. Бегиджа-
новым.

К  тридцатилетию Великой Октябрьской 
революции Тбилисская Государственная 
консерватория провела научную сессию, на 
которой был заслушан ряд докладов, ос
вещающих развитие грузинского музыко
ведения.

Доцент Б. Г У Л И С А Ш В И Л И , 
кандидат искусствоведческих наук.

с тенией передачи в 
тот же день велись испытания металли
ческого напорного трубопровода, в кото
рый мощными насосами до предела нака
чали воду. Наклонный участок трубопро
вода был испытан при давлении в 48 
атмосфер вместо обычного рабочего дав
ления в 41 атмосферу. Высокая нагруз
ка, превышающая норму, была дана и 
горизонтальной части трубопровода —  18 
атмосфер вместо обычного рабочего дав
ления в 13 атмосфер.

В почь с 21 на 22 декабря произво
дился генеральный осмотр всей трассы 
деривационного тоннеля. Пусковая ко
миссия под председательством главного 
пнжепера стройки А. Гиндина прошла под 
землей весь тоннель, протяжением около 
8 километров, шаг за шагом проверяя 
качество произведенных работ.

Напоминающий тоннели московского 
метро, тоннель Храмской ГЭС заторкрети- 
рован, заглажен до блеска- Он полностью 
готов к пропуску воды из созданного 
строителями искусственного горного озера.

Закончен монтаж генератора
21 декабря был полностью закончен работы, связанные с началом пробной

монтаж первого генератора Храмской ГЭС. 
Коллектив ленинградских монтажников, 
руководимый инженером А. Поляковым,’ 
занимался в этот день выверкой всех 
деталей генератора.

В большом, высотой в пять этажей, 
генераторном здании ГЭС цдут последние

«прокрутки» генератора, с пробной вы
работкой электроэнергии.

* *  *
21 декабря на стройку прибыл секре

тарь ЦК 1ШС6) Грузии по промышленно
сти тов. А. Толуридзе, детально ознако
мившийся с ходом предпусковых работ.

НА НОВОСТРОЙКАХ КУТАИСИ

Монтажники 
автозавода

Механо-сборочный цех будет одним из 
крупнейших на Кутаисском автозаводе. 
Здесь будет проводиться конвейерная сбор
ка частей машины «ЗИС-150».

В настоящее время здесь закончены 
строительные работы первой очереди. Авто
заводцам для моптажа передано 10 про
летов цеха.

Особенно большая работа развернута в 
первых семи пролетах, где монтируется 
около 750 машин и установок.

Коллектив цеха моторов, который ведет 
ремонт и монтаж этих многочисленных и 
сложных машин и устаповок, обязался до
срочно и на высоком качественном уровне 
выполнить все работы. Добившись отлич
ных результатов в ноябре, монтажники ре
шили в честь предстоящих выборов смонти
ровать в декабре 350 машин и установок.

В развернувшемся соревновании лучших 
результатов добиваются монтажники уча
стка, которым руководит мастер тов. Б. Гу- 
ресашвили. В ноябре коллектив этого уча
стка вместо одной сложной машины отре
монтировал и смонтировал три. Каждый ра
бочий этого коллектива выполняет в дека
бре нормы на 250— 300 процентов.

Слесарь С. Козорезов за 6 месяцев теку
щего года выполнил годовую норму. В от
вет на обращение стахановцев тбилисского 
станкостроительного завода имени Кирова 
он обязался за 4 года выполнить 8-летнюю 
норму. В этом году тов. Козорезов обучил 
профессии слесаря 15 молодых рабочих и 
сейчас обучает еще 3 рабочих. За плодо
творную стахановскую работу он награжден 
министром автомобильной промышленности 
ССОР похвальной грамотой.

В соревновании за досрочное выполнение 
годовых и нятилетних норм выдвинулся 
также шлифовальщик тов. Ш. Шалзмбери- 
дзе. С помощью старых, опытных кадрови
ков производства он стал квалифицирован
ным рабочим и теперь сам обучает молодых 
рабочих. Среднее выполнение норм состав
ляет у него 240 проц.

От нашего корреспондента

На заводе шахтного 
оборудования

Первые цехи Кутаисского гавода шахт
ного оборудования находятся уже в экс- 
плоатащш. Строительство завода продол
жается. В 1948 году должно войти в строй 
еще несколько новых цехов.

Готовясь к предстоящим выборам, строи
тели работают с особенно большим под’е- 
мом. Бесперебойно снабжают их строитель
ными материалами кирпичный и извест
ковый заводы и деревообрабатывающий 
цех. Ноябрьский план строители выполни
ли на 150 процентов.

За короткий срок было закончено строи
тельство литейиого цеха. Сдана в эксплоа- 
тацию площадь в тысячу квадратных мет
ров. Сооружены две вагранки, закончен 
монтаж передвигающихся балок под’емнпго 
крапа литейпого цеха.

' Выстроеп кислородный завод. Сейчас 
здесь подходят к концу монтажные работы.

В последнее время усилились работы по 
строительству домов для рабочих и 
инженерно - технических работников заво
да. В  ноябре был сдан под жилье 
8-квартирный дом. Второй такой же 
дом на-дпях также будет передан в экс- 
плоатапию. Быстрыми темпами идет строи
тельство трехэтажпого здапия для общежи
тия па 215 человек.

На стройке растет число стахановцев. 
Среди пих— отец и сын С. и П. Машини- 
стовы. Отеп руководит бригадой камешци- 
ков, сын— монтажник. С начала послево
енной пятилетки каждый из пих выполнил 
по три годовых нормы. Поддержав призыв 
передовых станкостроителей Тбилиси, они 
обязались к концу 1948 года завершить 
выполнение своих пятилегних ноцм.
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Договор о дружбе, сотрудничестве 
и взаимной помощи между 

Югославией и Румынией
БУХАРЕСТ, 19 декабря. (ТАОС). Вчера 

председатель совета министров Румынии 
д-р Петру Гроза дал обед в честь маршала 
Тито и членов югославской правитель
ственной делегации, пребывающей в Буха
ресте. На обеде д-р Петру Гроза и маршал 
Тито обменялись речами. Вчера же в тече
ние всего остального дня маршал Тито при
нимал делегации рабочих и крестьян, при
бывших из различных пунктов страны и 
вручивших ему подарки. Маршал Тито 
принял также делегацию Общества румыно
югославской дружбы во главе с председате
лем общества министром здравоохранения 
Флорикой Багдасар. Отвечая на ее привет
ствие, маршал Тито, между прочим, сказал: 
«Мы укрепляем связь между нашими наро
дами, чтобы сохранить наши прекрасные 
страны от любой агрессии, чтобы обеспе
чить нашим народам мирное развитие. Мы 
отстраним от себя любую причину, которая 
могла бы нарушить наши дружеские отно
шения».

Сегодня утром в министерстве иностран
ных дел состоялось торжественное награж
дение членов югославской правительствен
ной делегации. Председатель совета мини
стров д-р Петру Гроза вручил маршалу Ти
то орден «Кароль I»  (высший гражданский 
орден) и орден «Михай-витязул 1 клас
са» (высший военный орден).

Сегодня же в министерстве иностраппых 
дел в 11 часов 30 минут состоялось под
писание договора о дружбе, сотрудничестве 
и взаимопомощи между Югославией и Ру
мынией.

Днем на площади Пьяца Виктория перед лом Тито.

для обеспечения их безопасности, незави
симости и территориальной целостности.

В  случае, —  указывается в договоре, —  
если одна из сторон будет ввергнута в во
енные действия против Германия в резуль
тате возрождения ее агрессивной политики 
или же если одна из сторон подвергнется 
нападению какого-либо третьего государ
ства или множества государств, нападению, 
которое угрожало бы ее независимости, по
рабощением или захватом ее территории, 
вторая из сторон, заключивших договор, 
немедленно всеми имеющимися у нее в 
распоряжении средствами окажет ей воен
ную и всякую другую помощь.

Обе стороны примут соответствующие 
меры для укрепления экономических, куль
турных и всяких других отношений между 
обеими странами на основании заключен
ных с этой целью соглашений и договоров.

Настоящий договор ни в чем не ущемля
ет обязательств, взятых па себя Румын
ским Королевством и Федеративной Народ
ной Республикой Югославии по отношению 
к другим государствам —  обе стороны при
менят этот договор в духе Устава органи
зации Об’единееных напий и поддержат 
любую инициативу, направленную к  устра
нению очагов агрессии и обеспечению ми
ра и безопасности на земном шаре». Дого
вор подписали Петру Гроза и маршал Иосин 
Броз-Тито.

БУХАРЕСТ, 20 декабря. (ТАОС). В  печа
ти опубликовано коммюнике по поводу пре
бывания в Румынии югославской прави
тельственной делегации во главе с марша-

здапием министерства иностранных дел со
стоялся большой народный митинг, на 
котором присутствовало несколько сот 
тысяч граждан Бухареста. Прибытие на 
митинг маршала Тито было встречено шум
ными приветственными возгласами собрав
шихся. Речь Тито, обращенная к румын
скому пароду, сопровождалась бурными ова- 
пиями. На митинге также выступил гене
ральный секретарь компартии Румынии 
Гсоргиу-Деж.

БУХАРЕСТ, 20 декабря. (ТАОС). В  печа
ти опубликован румыно-югославский дого
вор о дружбе, сотрудничестве и взаимопо
мощи, заключенный сроком на 20 лет.

«Обе стороны, —  указывается в догово
ре, —  договорились подтвердить в интере
сах обеих страп и наших пародов их 
непоколебимую волю осуществлять полити
ку твердой и прочной дружбы путем тесно
те сотрудничества между обеими странами.

Обе стороны будут советоваться по всем 
важным международным вопросам, касаю
щимся интересов обеих стран, мира и меж
дународного сотрудничества, и будут дей
ствовать по общему согласию в духе Уста
ва организации Об’сдинепных напий, при
нимая сообща любые меры, необходимые

В коммюнике говорится, что обе делега
ции, подписавшие договор, констатировали 
полное согласие между обоими правитель
ствами и желание сотрудничать во всех 
важнейших проблемах международной по
литики. «Наш лучший ответ империали
стическим кликам, поджигателям войны в 
некоторых странах, —  отмечается в ком
мюнике, —  это наше стремление неустанно 
трудиться для укрепления нашей взаимной 
дружбы».

Обе делегации также выразили едино
душие в своих взглядах на то, что только 
самая тесная связь с СССР и странами на
родной демократии является гарантией 
независимости и мирного развития их 
стран.

Обе делегации приняли решение поддер
живать дружеские отношения со всеми го
сударствами, уважающими их независи
мость и свободу.

Тесное политическое, экономическое и 
культурное сотрудничество поможет еще 
большему укреплению отношений между 
соседними странами, делу укрепления и 
защиты мира на земном шаре, благосостоя
нию и развитию румынского и югославско
го народов.

Новый произвол французских властей
ПАРИЖ, 21 декабря. (ТАСС). Как от- ранее договоренность между

вестно, с разрешения министерства ино
странных дел Франции, 1.200 армян по
лупили выездные визы и собрались для 
репатриации в Марсель, куда  ̂для этой 
цели был направлен советский пароход 
«Победа». Однако, по распоряжению ми
нистерства внутренних дел Франции, бы
ло разрешено выехать из Франции лишь 
половине армян-репатриантов. а осталь
ным 600 человекам в разрешении выехать 
из Франции было отказано. Такой произ
вол французского министерства внутрен
них дел, грубо нарушившего достигнутую

правитель
ством СССР и французским правитель
ством по поводу репатриации армян из 
Франции, вызвал глубокое возмущение 
среди репатриантов.

На указанные действия министерства 
виутрепних дел Франции по отношению к 
армянам-репатриантам советское прави
тельство обратило внимание французского 
правительства, настаивая на том, чтобы 
французским властям в Марселе были не
медленно даны указания не препятство
вать отправке в Советский Союз всех ар
мян, получивших выездные французски© 
визы.

Почему не используются угольные богатства  
Восточной Австрии?

ВЕНА, 20 декабря. (ТАСС). Известно, 
что австрийские правящие круги делают 
все от них зависящее, чтобы помешать ис
пользованию угольных богатств советской 
зоны, тогда как разработка даже самых 
бедных и нерентабельных угольных пла
стов в западной части Австрии финанси
руется путем предоставления специальных 
кредитов.

В этой связи представляет большой инте
рес заявление заместителя главы провин
циального правительства Бургеоланда Вес- 
сели, опубликованное в местной газете 
«Бургенлапдигае фрейхейт».

У нас нет ии цемента, ни кирпича, ни 
башмаков, пи одежды, пишет Воссели, так 
как мы не имеем запасов угля для промыш
ленности. Между тем, в Бургенланде лежат 
под землей миллионы тонн каменного угля. 
О'дпако углодобывающие компании ничего 
не предпринимают для разработки бурген- 
дандских месторождений. «Эти компании,

—  указывает Бессели, —  за гроши купили 
у государства права на добычу, видимо, с 
единственной целью помешать возможной 
«конкуренции» с чьей бы то ни было сто
роны».

Вессели указывает, что подобная поли
тика австрийских угольных компаний на
носит большой ущерб интересам народа.

Касаясь фактов, свидетельствующих о 
сознательном саботаже добычи бургепланд- 
ского угля, газета «Эстеррейхнше цейтунг» 
указывает, что «по указке западного капи
тала австрийские реакционеры всеми сред
ствами препятствуют развитию производи
тельных сил Восточной Австрии и одновре
менно проводят систематическую дискри
минацию советской зоны в снабжении уг
лем».

Вместе с тем, как отмечает газета, сабо
таж добычи австрийского угля организован 
с целью «доказать», что Австрия не может 
обойтись без американской «помощи».

Прием В. М . Молотовым румынского посла 
г-на Владеску-Ракоаса

Американская помощь, 
перемещенным лицам

ВЕНА. 20 декабря. (ТАСС). Коммунисти
ческий депутат Хоняер, выступая в пар
ламентских прениях, доказал на основании 
официальных статистических дапных не
правильность известного пропагандистско
го утверждения официальных кругов, буд
то бы 60 процентов австрийского продо
вольственного рациопа составляют про
дукты «американской помощи».

Из самом деле американские продукты 
в рационах для Нижней Австрии составля
ют 2,5 процента, для Бургенланда— 2,3 
процента. Таким образом, провинции со
ветской зоны не только должны полно
стью покрывать свои потребности, но и 
поставлять продукты в другие зоны.

«Продовольственная помощь США, 
заявил Хоппер, —  распределяется в ос
новном в западных зонах страны, причем 
продукты большей частью попадают пе 
в руки австрийского населения, а распре

лиц». Таким образом, даже в западных 
зонах процент американских продуктов в 
рационе австрийца составляет не 60 про
центов, а лишь 22 процента.

Хоннер сообщил далее, что провинци
альные управления Нижней Австрии и 
Бургенланда отдали распоряжение рядом 
с составленной по приказу министра про
довольственного снабжения надписью па 
продовольственных карточках, гласящей, 
что 60 процентов рапиона составляют про
дукты «американской помощи», написать 
соответствующее раз’яснсние.

На продкарточках Бургенланда простав
лена надпись: «Не соответствует действи
тельности».

Хоинер констатировал, что благодаря 
неправильному распределению продоволь
ствия искусственно создается нехватка 
продуктов питания в самых населенных 
областях страны, что явно служит антина-

22 декабря Министр Иностранных Дел 
СССР В. М. Молотов принял Чрезвычай
ного и Полномочного Поела Румынии в 
СССР г-на Г. Владеску-Ракоаса, в связи

с предстоящим вручением им своих вери
тельных грамот Председателю Президиума 
Верховного Совета СССР. (ТАСС).

Сообщение об окончании демаркации 
советско-норвежской границы

Смешанная советско-норвежская Демар
кационная Комиссия, образованная по до
говоренности между правительствами 
СССР и Норвегии, закончила демаркацию 
советско-норвежской государственной гра
ницы.

18 декабря 1947 года советская де
легация в Смешанной Комиссии в соста
ве председателя Маевского И. В., членов 
— Петрунькнна М. В., Кравцова Д. П., 
Пахомова Н. И. и Петрова Б. Н. и нор
вежская делегация в составе председате
ля X. Габриельсен, членов —  Е. Нюгорд,

Кр. Гледич. И. Иоханнесен, X. Вреде 
Хельм подписали в городе Москва прото
кол-описание прохождения линии грани
цы, карты и другие документы.

При подписании этих документов при
сутствовали: и. о. заведующего 5-м Евро
пейским отделом МИД СССР Ветров М. С., 
порвежский посол в Москве X. Берг,
пресс-атташе Ланге и другие

Все работы по демаркации советско- 
норвежской границы проходили в духе 
полного взаимопонимания и согласия меж
ду обеими сторонами.

Послание Трумэна конгрессу
Попытка скрыть империалистическое существо 

„плана Маршалла"

На рынках в выходной день

шла торговля на 
Крытом рынке

ВАШИНГТОН, 19 декабря. (ТАСС). В 
своем послании конгрессу Трумэн просит 
конгресс утвердить расходование 17 мил
лиардов долларов в период с 1 апреля 
1948 года по 30 июня 1952 года для про
ведения в жизнь так называемого «пла
на Маршалла». Трумэн заявил, что, по 
имеющимся в настоящее время данным, 
для осуществления этой программы в 
течение первых 15 месяцев потребуется 
6 миллиардов 800 миллионов долларов. В 
своем послании президент Трумэн за мно
гочисленными доводами и формулами 
стремится скрыть империалистическое су
щество «плана Маршалла» и представить 
последний в качестве программы поддерж
ки «демократии» в Европе.

По утверждению Трумэна, тяжелое эко
номическое положение Европы усилило

политическую борьбу «между теми, кгго 
хочет оставаться свободными людьми, 
живущими по правилам закона, и теми, 
кто хочет использовать экономические 
неурядицы в качестве предлога для созда
ния тоталитарного государства». Борьбу 
прогрессивных элементов стран Европы, 
пострадавших от войны, за сохранение 
суверенитета и независимости этих стран 
Трумэн об'являет «оппозицией восста
новлению Европы». Мы не должны закры
вать глаза, —  говорится в послании, —  на 
тот факт, что коммунисты об’явили реши
тельную ошюзппию всякой попытке ока
зать помощь Европе снова встать на ноги.

Трумэн заявил о своем намерении 
представить на следующей сессии кон
гресса рекомендации по вопросам «помо
щи» восстановлению Китая.

Камлания в СШ А за выдвижение Уоллеса 
кандидатом в президенты

НЬЮ-ЙОРК, 20 декабря. (ТАСС). Вне
сенное на этой неделе организацией «Про
грессивные граждане Америки» предложе
ние, чтобы Уоллес стал независимым кан
дидатом в президенты, произвело огромное 
впечатление в политических кругах США. 
Уоллес еще не ответил на это предложение, 
но многие обозреватели считают возмож
ным, что «третья партия» примет уча
стие в президентских выборах в будущем 
году. Прогрессивные элементы, выступаю
щие в защиту создания «третьей партии», 
признают, что Уоллес имеет не слишком 
большие шансы на победу па выборах, но 
они считают, что «третья партия» явится 
средством об’едянения для осуществления 
программы мира и прогресса и для созда

ния прогрессивного политического движе
ния в США.

Как сообщает агентство Юнайтед пресс, 
45 лидеров профсоюзов, представляющих 
263 тысячи членов профсоюзов Нью-Йорка, 
совещались с Уоллесом и затем опублико
вали письмо, призывающее Уоллеса стать 
кандидатом. Организация «Прогрессивные 
граждане Америки» об'явила, что Уоллес 
совещался также с делегацией этой орга
низации от штата Массачузетс, которая 
представила резолюцию, призывающую 
Уоллеса стать кандидатом в президенты. 
Исполнительный комитет «Лиги независи
мых граждан» (в штате Нью-Джерси) 75 
голосами при 2 воздержавшихся также на
стаивал на выдвижении кандидатуры Уол
леса.

деляются среди 600 тысяч «перемещенных родным целям.

Тяжелое финансовое 
положение Англии

ЛОНДОН, 20 декабря. (ТАСС). Как 
передает агентство Рейтар, английский 
министр финансов Кртш с заявил в па
лате общин, что к концу этого года ан
глийски© запасы золота и долларов бу
дут составлять 2 миллиарда долларов.

По словам Криппеа, в настоящее время 
Англия расходует 55 миллионов долларов в 
неделю. «Мы убеждаемся в том,—заявил 
Кршшс,—что долларовый баланс весьма 
трудно сократить. Снижение нашего жиз
ненного у в о в н я  было принято очень 
стойко, но обстоятельства попрежнему 
продолжают быть против нас».

Кричгпс заяйил, что имеется также ос
таток в сумме 300 миллионов долларов 
от американского займа, 280 миллионов 
долларов канадского кредита и на 320 
миллионов долларов залота, предоставлен
ного взаймы * Южно-Африканским Союзом.

При этом задолженность Англии ино
странным государствам составляет более 
21 миллиарда долларов.

Предостерегая, что придется продать 
еще большее количество золота р я  того, 
чтобы получить доллары, Криппс заявил: 
«Больше всего потеря независимости уг
рожает тому, у кого нет резервов, из ко
торых он может черпать».

Отстаивая решение правительства со
кратить капитальные издержки на 188 
миллионов фунтов стерлингов, Крршпс 
заявил: «Мы будем продолжать нашу 
борьбу, по она не может быть короткой».

Если план Маршалла будет реализован, 
сказал Криппс, то он поможет нам. но 
он не может заменить собой программу 
сокращения импорта, стимулирования 
эксперта и сокращения капиталовложе-

Война в Индонезии
ДЖАКАРТА, 20 декабря. (ТАСС). В 

коммюнике республиканского командования 
сообщается, что артиллерия голландцев 
подвергла сильному обстрелу населенный 
пункт Боботсари в средней части острова 
Ява. Убито 9 женщин, 10 женщин тя
жело ранены. Уничтожено 19 домов мир
ных граждан, 30 других домов сильно по
вреждены. Активные военные действия 
голландские войска ведут около Пекалон- 
гана и Гомбонга. Бои также продолжаются 
около Тангеранга. В районе Пекалонгана 
голландцы зверски умертвили 7 индоне
зийцев, трупы которых оно сбросили в 
канал. Среди убитых —  руководитель му
сульманской оргапизапии города Слтви. 
Продолжаются ожесточенные бои вокруг 
Маланга. Голландцы ведут наступатель
ные операции в южной части острова 
Суматра.

В здание компартии  
в Риме брошена бомба

ПАРИЖ. 20 декабря. (ТАСС). Как со
общает агентство Франс пресс, вчера ве
чером в здание компартии в Риме была 
брошена бомба. Жертв не было. Бомба бы
ла брошена молодым человеком, скрывшим
ся в автомобиле.

А Р Е С Т Ы  В  И Р А Н С К О М  
А З Е Р Б А Й Д Ж А Н Е

ТЕГЕРАН. 21 декабря. (ТАСС). По со
общению газеты «Атеш», в Иранском 
Азербайджане недавно арестовало 56 че
ловек, обвиняемых в сотрудничестве с 
иранскими азербайджанцами-демократами.

21 декабря было об’явлено выходным днем 
для магазинов, палаток и ларьков по прода
же продовольственных и промышленных 
товаров. М ясо, картофель, овощи, масло, 
сыр, молочные продукты, фрукты в этот 
день можно было купить только на колхоз
ных рынках.

Благодаря большому завозу продуктов 
на рынках можно было быстро, без очереди, 
купить все необходимое. Низкие цены на 
продукты держались и в этот день, несмот
ря на большой спрос.

Особенно оживленно 
крупнейшем в городе 
Сталинского района.

М ясные и молочные ряды рынка были 
заполнены мясом в различными молочными 
продуктами. Молоко продавалось почти в 
три раза дешевле, чем до проведения де
нежной реформы. Сильно упала цена на 
сыр.

Ещ е сильнее упала цена на картофель и 
муку.

Колхозник селения Диди-Клдаиси Тетри- 
цкаройского района Ш . Микеладзе привез 
на рынок 800 килограммов картофеля.

—  Все колхозники нашего села,— сказал 
он,— с большой радостью узнали о мудром 
решении партии и правительства устано
вить крепкие, полноценные деньги, откры
тую торговлю без карточек. Новый закон не

затронул доходов крестьян от государствен
ных заготовок, как и заработную плату §а- 
бочих и служащ их. Отмена карточек на то
вары позволяет нам на деньги, вырученные 
от продажи излишков своих продуктов, сво
бодно покупать в городе все, что необходи
мо. Сегодня я куплю бельевой материал, 
мыло, игрушки для детей. Цены на все это 
намного снизились. В  свою очередь мы 
охотно снижаем цены и на свои продукты, 
продаваемые на рынке. Ж а л ь  только, что до 
сих пор Управление колхозными рынками не 
помогает нам в переброске наших продук
тов в город. Перевозка их на случайных 
машинах обходится очень дорого. Я, на
пример, уплатил за перевозку каждого ки
лограмма картофеля 1 рубль. Если бы про
дукты можно было перевозить на машинах 
Управления колхозными рынками или Союз- 
транса, картофель можно было бы прода
вать еще дешевле.

Крытый рынок за последнее время зна
чительно благоустроился. Рыночная пло
щадь расширена, покрыта асфальтом. Сей
час на рынке строятся 25 лавок для 
кооперативной торговли. Приняты меры с 
целью расширить и улучш ить ассортимент 
товаров, которые продаются в рыночном 
отделении Универмага и в других магази
нах. Колхозники, приезжающие на рынок, 
смогут купить здесь все необходимые им 
товары.

Всесоюзные соревнования по гимнастике
высокой оценки в работе на21 декабря в спортивном зале имени 

Ленина начались всесоюзные соревнования 
по гимнастике.

Соревнования открылись выступлениями 
мастеров спорта в олимпийском шестиборье 
(шесть видов обязательных упражнений по 
программе олимпийских игр 1948 года).

Вскоре определился лидер первенства. 
Добившись высокой оценки в вольных уп
ражнениях, показав отличную работу на 
коне и перекладине (турнике), наибольшее 
количество баллов набрал москвич В. Б е 
ляков. С  разрывом в несколько десятых 
балла за ним идут А . Ибадулаев (Украина) 
и Н . Такайшвили (Грузия). Выступления 
этих трех превосходных гимнастов сопро
вождались бурными аплодисментами зри
телей.

Молодой гимнаст Такайшвили дважды—  
на коне и в опорном прыжке— показал луч 
ший результат дня. Он ж е  добился исклю 

чительно 
брусьях.

Неудачно начали соревнования москвичи 
Н. Серый и В. Лаврушенко. Однако сильная 
команда М осквы  сохраняет за собой наи
большие шансы на победу в борьбе за пер
венство. Энергично борется за классное 
место команда Грузин. Такайшвили, Нови
ков и Джорджадзе по итогам олимпийского 
шестиборья попали в десятку лучших гим
настов.

Среди гимнасток наибольшего успеха в 
первый день соревнования добилась абсо
лютный чемпион страны Галина Урбанович 
(М осква). Четкость и непринужденность 
движений позволяют ей первенствовать на 
всех снарядах. В  исполнении Г. Урбанович 
превосходно сочетаются грациозность 
художественной гимнастики с силой и стре
мительностью упражнений. Н а  втором ме
сте— ленинградка Мария Гороховская, на 
третьем— Раиса Заалишвили.

Лучшая контора связи
Ж ю ри  при Управлении уполномоченного 

Министерства связи С С С Р  по Грузинской 
С С Р  рассмотрело итоги социалистического 
соревнования контор связи за ноябрь 1947 
года.

За лучшие показатели работы жюри по
становило оставить переходящее Красное 
знамя Совета Министров Грузинской С С Р  
я  Ц К  К П (б )  Грузии Тетрицкаройской рай
онной конторе связи (начальник конторы 
тов. Ботерашвили, председатель рабочкома 
тов. Черникова), Коллективу работников 
Тетрицкаройской конторы связи выдается 
денежная премия.

Сегодня в театрах и кино
Госопера— «Кото я  Кот»*; театр им. Руставелг — 

«Глубокие порют.; театр м . Марджлиишыцш—«У ри»ль 
Акоста»; театр те- Грибоедом —  «Глубокие корня»; 
грузинский ТЮ З—«Красны» млетук»; театр иуэкомедии 
ЗакВО — «Сильва»; Большой концертный ада Груагос- 
филарионм— гастроли московского ансамбля драмы с
участием В. Палазаиа.

В  КИ Н О ТЕА ТРА Х ; т .  Руставвля—«Колыбель по
п а » ; «Октябрь. — «Колыбель аоата»; «Ааюран*»—  
«Ммклум-Маклай»; «Комсомолец»— «Марите*; «Спар
так»— «Миклуха-Маклай»; им. 2в «оавесаров—«Клятва» 
я «Марите»; «Колхозник»— «Дарисо»; театр кино хро
ника— «Ленинград».

Туалетное мыло
Химкомбинат Министерства местной про

мышленности Грузинской С С Р  на-днях во
зобновил выпуск туалетного мыла.

Сейчас комбинат выпускает в день до 
5.000 кусков туалетного мыла марки «се
мейное».

С  января выпуск мыла значительно уве
личится. Комбинат будет выпускать еже
дневно не менее 8.000 кусков туалетного 
мыла разных сортов.

П Р О Г Р А М М А  Р А Д И О П Е Р Е Д А Ч  
Г Р У З И Н С К О Г О  Р А О .И О К О М И Т Е Т А

на 23 декабря

По радиостанциям на волнах 1154 н 
49 59 метра и по городской 

трансляционной сети.
17.20— концерт гитариста Аракелова. 17.40— беседа 

для школьников. 18.20— концерт солистки Грузрядио- 
коюггета Кипи а ни. 19.15— концерт лауреата Сталин
ской премия проф. Гольденвейзера. 20.30—грузинская 
музыка. 21.20—литературная передача. 2300— грузин
ская музыка.

И. о. ответственного редактора
Н. В. ПАВЧИНСКИЙ.

Доклады и лекции
*  Сегодня, а 8 часов вечера, в горпартхабяиете ТК  

КП(б) Грузии нм. Л . Кецховелн состоится лекция для 
инструкторов райкомов и Т К  КП (б) Грузит на тему: 
«Итоге Лондонского совещании «ЮНИСтрое иностран
ных дел». Лектор—тов. Фришенберг.

*  25 декабря, в 7 часов вечера, в  ауд. М  90 Тби
лисского государственного университета на об’единен
ной заседании кафедр акономнческого факультета 
будет заслушан доклад проф. Н. Н. Клайва на тему: 
«Труд доц. В . БахтаДА» «К  вопросу истории анатоми
ческой мысли в Грузии а X IX  веке». <

*  25 декабря, в 8 часов вечера, в аудитории Ин
ститута физиологии им. акад. Бериташв(лЯ (ул. Маррз. 
№  I)  назначено 71-« заседание Грузинского общества 
физиологов, биохимиков а фармакологов, на котором 
с докладами выступят; член-корреспондент Академш 
наук Груз. ССР, проф. П. А. Кометнани «Связь мета
болических процессов с биотоком» ■ проф 
Амдгуладзе «Об антропотерапяи».

ГО С . Д Р А М А Т И Ч Е С К И Й  Т Е А Т Р  
им. А. С. Г Р И Б О Е Д О В А

23 декабря
Г Л У Б О К И Е  К О Р Н И

24 декабря
Т А Р Т Ю Ф

25 декабря
Т А К  И  Б У Д Е Т  

Начало дневн. спект. в 12 час. дня, 
вечерн.— в 8 час. веч.

ГО С . Т Е А Т Р  Ю Н О Г О  З Р И Т Е Л Я  
им. Л . М . К А Г А Н О В И Ч А  

(Плехановский пр., 103)
В  четверг, 25 декабря

и в воскресенье, 28 декабря, 
М О Л О Д А Я  Г В А Р Д И Я  

Вечерние спектакли для взрослых 
Начало в 8 часов вечера.

Ш У Л А В Е Р С К О М У  
Х Л О П К О О Ч И С Т И Т Е Л Ь Н О М У  

З А В О Д У  
(ст. Ш улавери З К В  жел. дор.)

Т Р Е Б У Е Т С Я  
бухгалтер по расчетам и материальному 

учету.
Обращаться к главному бухгалтеру 

Министерства текстильной промышлен- 1) 
ности Груз. С С Р  тов. Галустову по ад
ресу: гор. Тбилиси, Дом правительства.

Г Р У З И Н С К А Я  ГО С . Ф И Л А Р М О Н И Я
Большой концертный зал

(Грибоедовская ул., 8) 
Г а с т р о л и  

М О С К О В С К О Г О  А Н С А М Б Л Я  Д Р А М Ы
под руководством и при участии 

народного артиста Армении,
Грузии и Азербайджана 

Ваграма П А П А З Я Н А .
23— 25 декабря 

Шекспир
О  Т  Е  Л  Л  О 

Фрагменты трагедии в 4-х действиях
24— 26 декабря 

Джиакометти
С Е М Ь Я  П Р Е С Т У П Н И К А  

Драма в б действиях.
Роли Отелло и художника Коррадо 

исполняет народный артист 
В>. Папазяи.

Начало в 8 часов вечера.
Билеты продаются.

' Т Е А Т Р  М У З К О М Е Д Й И  З А К В О  
(пр. Руставели, 16).

Вторник, 23 декабря,
С И Л Ь В А  

Среда, 24 декабря,
К О Л О М Б И Н А  

Четверг, 25 декабря,
Х О Л О П К А  
Начало в 8 час. вечера.

М У З Е Й  И С К У С С Т В  Г Р У З И И  
«М  Е  Т  Е  X  И *  

приобретает произведения мастеров 
грузинского искусства: 

картины, скульптуру, рисунки, образцы 
художественного рукоделия, иллюстри
рованные рукописи, эмали, произведения 

чеканного искусства и Др. 
Обращаться по адресу: гор. Тбилиси, 

ул. Кецховелн 12. музей «Метехн». 
Тел. 3-46-08.

• Г Р У З И Н С К И Й  
П О Л И Т Е Х Н И Ч Е С К И Й  И Н С Т И Т У Т  

им. С. М . К И Р О В А  
об’являет, что 31 декабря, в 14 часов, в 
актовом зале (Учебный пер., 2/4) на от
крытом заседании Ученого совета меха
нического факультета состоится публич
ная зашита диссертации на соискание 
ученой степени кандидата технических 
наук инженером Л Е В И Ц К И М  Ноем 
Зусьевичем.

Тема диссертации: «Изготовление
поршневых колец из графитизированной 
стали».

Официальные оппоненты: член-коррес
пондент Академии наук Груз. С С Р  за
служенный деятель науки и техники, 
профессор Гедеванишвили Г. К . и канди
дат технических наук доцент Тавадзе 
Ф . Н.

С  диссертацией можно ознакомиться в 
библиотеке института (Учебный пер., 2/4) 
с 10 час. до 17 час. 30 мин.

Г Р У З И Н С К А Я  ГО С . Ф И Л А Р М О Н И Я  
Концертный зал им. Руставели

24 и 25 декабря
Лауреат Всесоюзного конкурса 

артистов эстрады 
Зинаида Т А Р С К А Я  

(лирические песни, старин, романсы).
Р. Умаиская (скрипка).

X . Петровский (художествен, чтение). 
С. Берман (рояль).

Начало в 9 час. веч.
Билеты продаются.

Дирекция Тбилисского государственного 
педагогического института 

им. А. С. Пушкина
доводит до сведения студентов- 
заочников, что январская учебно

экзаменационная сессия 
переносится на март месяц 1948 г.

Дирекция.

Семья Меркуровых извещает о смерти брата и 
ияди Николая Лукича Меркурова. Гражд. паних. 
23 декабря, в 7 ч.сов вечера, на кв.—ул. Взшло- 
вани, 1. Вынос 24 декабря, я 5 часов вечера, ка 

Кукийское кладбище.

Н. X. Квелашвили с дочерьми Н. и Э . Ананиа
швили. Т. Ш.вишвили. Б. И. Кавтар дзе, М. К. 
Шавмшвили Я А. В. Цкктишвили Извещают о смер
ти жены, матери и сестры Маргариты Евстафьевны
Квелашви/м. Грэжд. паних. 23 декабря, в 7 члс. 
вечера, на кв.—ул. Ьарнова, 24 Вынос 24 дека

бря, а 3 часа дня.
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